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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
PSL
O Diretório Estadual do PSL através de seu presidente
Charles Evangelista, deputado federal, nomeou outra
diretoria do partido em São Sebastião do Paraíso, e
segundo consta, o apresentador de tevê Ademir San-
tos, candidato a vice-prefeito em Varginha ajudou nes-
sa indicação. Menciona-se que a presidência do PSL
em Paraíso ficou com o advogado Rafael Pereira de
Souza, o Bananinha. Trocando em miúdos, há quem não
concorde com a interferência, e afirme que irá pedir
desfiliação.

CONFIRMAÇÃO
A Secretaria Municipal de Saúde confirmou na segun-
da-feira,6 de julho, a segunda morte por Covid-19, no
município. De acordo com a administração municipal, o
óbito é de um homem de 73 anos que estava internado
na Santa Casa da cidade com síndrome respiratória.
Ele era considerado caso suspeito, mas teve a confir-
mação de morte por Covid-19 após o falecimento, atra-
vés de exame laboratorial. Por outro lado, na cidade
até ontem foram 59 casos confirmados da doença.

GALERIA
Na sessão extraordinária de segunda-feira-feira, 6 de
julho, na Câmara Municipal de São Sebastião do Para-
íso foi realizado ato solene de colocação do quadro com
fotografia do vereador Marcelo Morais, na Galeria dos
Presidentes da Casa. Marcelo presidiu o legislativo
paraisense no período nos dois primeiros anos deste
atual mandato, ou seja, entre 2017/2018. Em um pas-
sado recente o ex-vereador José Luiz Corrêa recusou
que sua foto fosse colocada, em sua homenagem, foi
na legislatura passada.

RECONHECIMENTO
Vários vereadores teceram elogios a secretária munici-
pal de Desenvolvimento Agropecuário que também acu-
mula a pasta de Meio Ambiente em Paraíso. A tônica
dos discursos é de que Yara de Lourdes Souza Borges
cumpre com seu papel de secretária e que nunca fugiu
da raia, mesmo quando ela ou alguns membros de sua
equipe foram chamados ao Legislativo para prestarem
esclarecimentos.

EXEMPLIFICARAM
Foram citados exemplos de situações como do aterro
sanitário que estava funcionando de forma irregular e
também das feiras livres, que há duas semanas rece-
beu queixas dos feirantes, e ambas as situações foram
resolvidas. A lamentação ficou por conta dos secretári-
os que foram chamados e não compareceram.

PRÉ-CAMPANHA
Mesmo com o comunicado do presidente do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE), ministro Luís Roberto Barro-
so, publicado na sexta-feira,3, informando que, em ra-
zão da emenda constitucional que adiou as Eleições
Municipais 2020, todos os prazos eleitorais previstos
para o mês de julho serão prorrogados em 42 dias –
proporcionalmente ao adiamento da votação, a pré-cam-
panha eleitoral já começou. Pelo menos nas redes so-
ciais já existem pré-candidatos se apresentando e já
anunciando a pré-disposição de concorrer no pleito em
novembro.

RENOVADOS
A Libertas Faculdade Integradas teve a renovação do
reconhecimento de três cursos, por ela oferecidos. Fo-
ram listados os cursos de Administração com 70 vagas,
Ciências Contábeis, 62, e Direito, 90. O documento é
assinado pelo secretário de regulação e supervisão da
educação superior, Ricardo Braga. Os demais cursos
da instituição também seguem regulares junto ao Go-
verno Federal, apenas as datas de validade das docu-
mentações são diferentes. Belo trabalho feito pela Fun-
dação, e por diretores que têm colocado a Libertas em
merecido lugar de destaque.

RECANTO FELIZ
Na semana passada foi realizada mais uma reunião entre
representantes da Prefeitura, da Câmara e do Condo-
mínio de Chácaras Recanto Feliz. A iniciativa visa regu-
larizar a situação do empreendimento que foi
comercializado sem que fosse implementada a devida
infraestrutura, contrariando a legislação municipal. No
ano passado, foi sancionada lei municipal para dar opor-
tunidade de regularização às construções e loteamentos
irregulares construídos antes de 2016, baseando-se em
uma lei federal. A Prefeitura segue a Lei do Parcelamento
do Solo que, entre outros itens, determina que
loteamentos sejam aprovados pelo município, que é o
gestor da área urbana e do que pode ou não estar no
zoneamento.

BENEFÍCIOS
No caso do Recanto Feliz, os empreendedores vão en-
trar com um projeto na Prefeitura para regularizar as
áreas e, posteriormente, conseguirem benefícios para
o local, entre eles o registro dos imóveis aos proprietá-
rios e a instalação da iluminação, já que um Termo de
Ajustamento de Conduta (TAC) foi assinado entre as
Companhia Energética de Minas Gerais S.A. (Cemig) e
o Ministério Público, inviabilizando a instalação de ener-
gia elétrica por conta desta irregularidade. Também na
reunião foi sugerido o envio de um ofício à Companhia
de Saneamento de Minas Gerais (Copasa) para que
ela se manifeste se tem interesse em instalar a capta-
ção de água e esgoto no local.

INCONCEBÍVEL
É inconcebível que 14 anos depois de adquirirem seus
lotes, completam-se neste mês, proprietários e mora-
dores no Recanto Feliz ainda enfrentem muitos proble-
mas por falta de energia elétrica, água e esgoto, con-
forme periodicamente tem denunciado o Jornal do
Sudoeste.

A ENCRUZILHADA DA ESQUERDA:
INTERESSES CORPORATIVOS OU JUSTIÇA SOCIAL?

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

A Previdência dos Servidores Públicos de MG, com
as regras atuais, gera concentração de renda e desi-
gualdade. Ela retira quase R$1.000,00 por ano de cada
cidadão mineiro para entregar para menos de 1,5% da
população. O cidadão de quem os quase R$1.000,00
são retirados tem uma média salarial de R$1,3 mil. O
montante destinado aos menos de 1,5% da população
gera uma média de recebimentos de R$5,3 mil para
cada feliz beneficiário.

Ou seja, as regras atuais da Previdência retiram
quase um mês de salário de quem ganha quatro vezes
menos para entregar para quem ganha quatro vezes
mais gozar da aposentadoria. Nessa conta incluímos
entre aqueles de quem são retirados os quase
R$1.000,00 desempregados, estudantes, deficientes e
crianças. Por assalariado, a conta fica ainda mais pe-
sada.

Reduzir essa pesada e artificial concentração de
renda por parte do Estado é uma das razões que fa-
zem a Reforma da Previdência proposta pelo governo
do Novo ser tão justa e necessária. O Estado não de-
veria ser gerador de desigualdade.

Todavia, a reforma tem encontrado grande oposição
da esquerda na Assembleia. O bloco, liderado pelo PT
e representado na Comissão de Constituição e Justiça
(CCJ) por uma parlamentar da Rede, foi o único que
votou contra o prosseguimento da reforma na semana
passada. Nenhuma palavra sobre a concentração de
renda que o sistema atual produz foi dada por nenhum
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dos vários deputados desse bloco que proferiram dis-
cursos, tampouco sobre a conta amarga que ele im-
põe à população de Minas a cada ano, incluindo os mais
pobres.

Acho triste que neste momento tão importante para
Minas a esquerda tenha deixado de defender a redu-
ção da desigualdade e o combate à concentração de
renda, duas bandeiras que historicamente diz defen-
der, e tenha se fechado de maneira tão firme na defesa
corporativista dos servidores públicos.

Coube a mim, liberal e do Novo, mais uma vez lem-
brar desse cidadão de quem os R$1.000,00 são retira-
dos, lembrar que a renda média dele já é algumas ve-
zes menor que a do servidor, e defender seu direito a
ver uma parcela maior de seus impostos retornar para
ele na forma de mais educação, saúde e segurança
para todos, em vez de ser concentrada em um grupo
de pessoas que não alcança sequer 1,5% da popula-
ção.

O debate da reforma ainda está no começo, faltam
três comissões e o plenário para o projeto passar. Ain-
da dá tempo e seria ótimo ver a esquerda lembrar de
sua velha bandeira de combate à concentração de ren-
da, lembrar do cidadão que ganha quatro vezes menos
e paga a conta, em vez de só defender uma categoria
profissional.

(Hoje em Dia 06/07/2020).

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito Tributário

e dep. estadual pelo Novo/MG. Vice-líder do governo na ALMG

Se eu tivesse um balão
eu subiria ao céu
pra conversar com um anjo
Daniel, Miguel ou Gabriel.

Com esse balão
chegaria no horizonte
e diria ao sol:
Venha ser minha ponte!

Uma ponte que liga ao amor
à amizade e à caridade
pois, para praticar o bem
é só abrir a caixinha da felicidade.

Se eu tivesse um balão
viajaria pelos caminhos da vida,
dias e dias sem fim
pedindo sempre a Deus
que cuidasse de você e de mim.

Bernadete Aguiar, membro efetivo da APC

SE EU TIVESSE
UM BALÃO....

LIONS CLUBE
CULTURAL

Tardes de domingo
- dias de jogo

“Essencial é saber ser di-
ferente, é saber manter a har-
monia entre um ‘time de fu-
tebol’ mesclado de diversas
categorias de escolas as mais
variadas e distantes, mas a
sintonia, a amizade e o pra-
zer de jogar e dar alegria a
uma população pacata e ca-
rente de diversões e entrete-
nimento, assim realizávamos
nossos sonhos das férias em
Jacuí”, quando jogar futebol
era recreação. Mais, horas
dançantes nas residências,
onde existiam as “Eletrolas”.
Eram poucas. Inícios de na-
moros, tudo muito certinho.
Era bom demais...

Saudades? Que nada! Vi-
vemos os tempos bons, os
melhores de nossas vidas.
Agora, outros tempos. Falam
modernos, será? Jovens es-
tudantes saíam para estudar
fora, o fundamental, o técni-
co e o universitário, cada um
com seu destino certo, em:
Muzambinho, Monte Santo
de Minas, Viçosa, São Pau-
lo, Lavras, Batatais, Ribeirão
Preto, Rio de Janeiro, Go-
iás... Tudo era recheado de
expectativas.

A programação do jogo,
o petitório financeiro para
comprar a bola do jogo, pin-
tar as áreas do campo, a
rede, buscar o goleiraço
Vítor, a véspera, o pós-jogo,
a resenha esportiva, o basti-
dor (antes e depois dos jo-
gos), as jogadas, os gols fei-
tos e os perdidos... E o papo
rolava a semana toda. A es-
tratégia tática de como o time
iria jogar. O técnico? Que téc-
nico, que nada. Nós mesmos
nos organizávamos. Um time
de jovens, sem vícios, sau-
dáveis. E jogávamos sempre
para ganhar.

Várias formações, com
jogadores que encaixavam
perfeitos na nossa maneira de
jogar. Éramos imbatíveis den-

tro de nossa casa. Tudo era
decidido dentro das quatro
linhas e, assim, mudávamos
a maneira de atuar, conver-
sando uns com os outros:
Antônio Jorge, Adair, Alan,
Fernando, Laércio Borges,
Aparecido, Geraldão, Vítor,
Issi, Hélio Alcântara, Luizão,
Alceu, Santana. E: “fica, cola
naquele jogador, adianta até
a linha de fundo e cruza para
trás, bola no chão sem ch-
utão, de pé em pé, toca mais
a bola, deixa comigo, chuta
daí, o goleiro está adiantado”.
Memoráveis tardes... Ines-
quecíveis dias... Era só feli-
cidade. Éramos felizes e sa-
bíamos! Éramos os donos da
Praça Presidente Vargas, seu
jardim e seus eternos bancos,
onde fazíamos nossas reuni-
ões, assentados no braço e
na bancada.

Lembranças e homena-
gens aos abnegados jogado-
res dos anos 60: Jaime
Queiroz, Noraldino, Hélio
Alcântara, César Martins,
Issi Izac Neto, João Alegre,
Artur Borges, Alan, Apareci-
do do Calete, Luizinho Bor-
ges, Antônio Jorge, Fernan-
do, Laércio Borges, Jamil,
Zezé, Lázaro Miranda, Miro
Pajé, Toninho Historinha,
Itamar do Carcereiro, João-
zinho da Maria Chede, Ho-
mero Nogueira, Vanderley
Oliveira , Wanderlei J. Perei-
ra.

E, assim, o compositor
mineiro e vocalista Samuel
Rosa, da banda Skank, eter-
nizou na música Uma parti-
da de futebol: Bola na trave
não altera o placar/Bola na
área sem ninguém pra cabe-
cear/Bola na rede pra fazer
o gol/Quem não sonhou em
ser um jogador de futebol?

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da

APC Jacuí/MG fmjor31@gmail.com

“Time de futebol (Anos sessenta uma  das formações).
Da esquerda para a direita em pé: Noraldino, Hélio Alcântara,
César Martins, Issi Izac, João Alegre e Artur. Agachados:
Antônio Jorge, Fernando Miranda, Adair, Alan e Aparecido



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
8 de Julho de 2020

página 3Jornal do Sudoeste

Por João Oliveira

O vereador Marcelo de
Morais, que presidiu a Câma-
ra Municipal de São Sebasti-
ão do Paraíso entre o biênio
de 2017 a 2018, antecedendo
o atual presidente, Lisandro
José Monteiro, em cerimônia
simples durante a sessão ex-
traordinária,  segunda-feira (6/
7), teve sua fotografia incluí-
da na galeria de presidentes
da Casa.

Morais agradeceu aos pa-
res pela honra de integrar a
galeria como o 85º presidente
da Câmara e destacou que
durante os dois anos à frente
da Casa Legislativa, tudo o
que foi realizado só foi possí-
vel graças a conduta dos seus

Marcelo Morais passa a integrar galeria
de Presidentes da Câmara Municipal

colegas vereadores. “Isso me
traz uma alegria muito gran-
de, porque se olharmos para
trás, e tudo o que foi feito, faz
com que as pessoas tenham
uma mudança de cultura para
os próximos 10, 15, 30 anos.
A semente foi plantada”, res-
salta.

O vereador ressalta que a
presidência nada mais é do
que um instrumento de con-
dução dos trabalhos da Casa
Legislativa, que por ser núme-
ro par de cadeira, não dá con-
dições ao presidente de de-
sempatar votações, mas que
situação está sendo estudada
para atualização da Lei Orgâ-
nica do município. “Só conse-
gui conduzir os trabalhos, me-
diante aos trabalhos de todos

vocês, a quem sou grato, e
também aos funcionários da
Casa, aos novos funcionários,
e aos que passaram por aqui”,
apontou.

Marcelo destaca que sua
foto vem ao encontro a um ato
quando ele ainda era presiden-
te e foi procurado pelo ex-ve-
reador e relator Lei Orgânica
original, José Maria Malaguti,
que destacou que há 30 anos
guardava aquele documento
datilografado. “Ele me disse
que durante todo esse tempo
foi o guardião dessa lei e, mui-
to humildemente, disse que vi-
nha procurando um vereador
que realmente exercesse o seu
cargo para repassar a Lei Or-
gânica original, para que ele
pudesse ser o guardião pelo

tempo que achasse prudente
e pudesse buscar nos próxi-
mos anos que o novo guar-
dião”.

Morais não esconde o or-
gulho de ter recebido essa in-
cumbência e destaca que a ati-
tude do ex-vereador e relator
da Lei Orgânica do município
apenas leva a crer que todo o
trabalho que ele realizou ao
longo de sua gestão valeu a
pena. “Tenho que agradecer
a toda a imprensa que sem-
pre cobriu os trabalhos da
Câmara, e todos os servido-
res que sempre exerceram
suas funções com brilhantis-
mo. Sou muito grato por esse
reconhecimento e por fazer
parte desta galeria a partir de
agora”, completa.

Após ter ocupado a cadeira de presidente da Câmara,
Marcelo Morais tem foto incluída na galeria de

ASSCAM

Por João Oliveira

A Câmara Municipal apro-
vou na sessão de segunda-feira
(7/7) projeto de lei de autoria
do Poder Executivo que auto-
riza a partir do próximo ano à
Prefeitura realizar “a dação em
pagamento à Empresa de As-
sistência Técnica e Extensão
Rural do Estado de Minas Ge-
rais (Emater-MG)”.

 Em outras palavras, o pro-
jeto permite que a Prefeitura
doe um terreno para pagar uma
dívida do município que exis-
te com a empresa que presta
serviços que são essenciais
para o pequeno produtor da
região.

O projeto foi aprovado

Câmara aprova projeto que extingue
dívida da Prefeitura com Emater

com emenda aditiva da Casa,
em que “a efetivação da dação
em pagamento extingue os
débitos em sua integralidade,
não restando saldo devedor
pelo município”.

Conforme a justificativa da
Prefeitura, a Emater é uma
importante instituição pública
cuja vinda para o Município de
São Sebastião do Paraíso re-
presentou e continua represen-
tando uma enorme conquista
para os paraisenses. “Ao lon-
go dos anos, a Emater cons-
truiu uma sólida parceria com
a nossa Prefeitura. Um traba-
lho que rende frutos ao Muni-
cípio, junto com Poder Legis-
lativo, secretarias, entidades
de classe, associações, coope-
rativas e organizações não go-

vernamentais. Promovendo o
desenvolvimento sustentável,
por meio de assistência técni-
ca e extensão rural, asseguran-
do a melhoria de qualidade de
vida da sociedade mineira”,
ressalta.

Segundo o prefeito Walker
Américo, considerando os dé-
bitos gerados pelo não paga-
mento mensal das parcelas
acordadas entre o Município
e a EMATER desde 2014, a
Prefeitura a fim de negociar
suas dívidas, e também de não
acometer o erário, conclui que
a forma mais viável para o
cumprimento da pendência
seria por meio da dação de
pagamento.

“Trata-se de um terreno
não utilizado pela Administra-

dação, considerando o Inte-
resse Público na transação e o
vantajoso crédito para a
EMATER, esperamos que o
Projeto de Lei seja aprovado”,
completou.

A Câmara aprovou o pro-
jeto com emenda que permi-
te, assim, que a dívida seja qui-
tada. O presidente da Comis-
são de Finanças, Marcelo de
Morais, destacou que desta
forma evita que dívida caia em
precatório e Emater fique mui-
to tempo sem receber. Ele res-
saltou ainda a atenção da se-
cretária de Meio Ambiente,
Yara Borges, e sua equipe, que
prestou todas as informações
para que a Comissão pudesse
dar andamento nos estudos do
projeto.

ção Pública, logo denominado
bem dominical, diferentemente
dos bens de uso comum do
povo e de uso especial, os bens
dominicais não possuem uma
destinação específica, razão
pela qual, preenchidos os re-
quisitos legais, podem ser ob-
jeto de negócios jurídicos es-
pecíficos”.

De acordo com o prefeito,
a dação deve abarcar a totali-
dade do crédito com atualiza-
ção, juros, multa e encargos
legais, sem desconto de qual-
quer natureza, assegurando ao
Município a possibilidade de
complementação em dinheiro
de eventual diferença entre os
valores da totalidade da dívida
e o valor do bem ofertado em
dação.

“Deve-se ressaltar que ne-
cessitamos da autorização dos
nobres vereadores, visto que
se trata de bem imóvel, ao qual
consequentemente necessita
de um maior resguardo, em
virtude do impacto nos cofres
públicos. Vale frisar que a pro-
posta sempre deve ser mais
benéfica para o Município,
evitando assim, qualquer dano
ao erário”, esclarece.

Ainda, conforme Walki-
nho, não seria vantajoso para
o Município a paralisação das
atividades da EMATER, “vis-
to os relevantes serviços pres-
tados por esta Empresa Esta-
tal.

Assim sendo, tendo em
vista preenchido os requisitos
de viabilidade e legalidade da

Em São Sebastião do Para-
íso foram confirmados 59 ca-
sos de coronavírus, conforme
boletim epidemiológico divul-
gado pela Vigilância em Saúde
na tarde desta terça-feira (7/7).

Nesta semana, foram con-
firmados cinco novos casos da
doença, entre eles um óbito de
uma pessoa idosa que havia
sido internada com sintomas da
doença, mas não resistiu e fa-
leceu no hospital. Os números
também apontam novo cresci-
mento na taxa de ocupação dos
leitos de UTI da Santa Casa, o

que segundo a prefeitura tem
acontecido devido à redução
do isolamento social.

Conforme os números, dos
59 casos confirmados, dois são
óbitos ocasionados por com-
plicações da doença, 41 são
pacientes recuperados, 15 em
isolamento domiciliar, e uma
internação, além de outros 13
casos que aguardam resulta-
dos. Ao todo, já foram notifi-
cados 742 casos suspeitos em
São Sebastião do Paraíso.

De acordo com o balanço,
há também 169 que estão sen-

do monitorados pela Vigilância
em Saúde. Atualmente há 11
pacientes ocupando leitos de
enfermaria, dos quais sete são
de Paraíso e outros quatro de
municípios da microrregião, o
que representa uma taxa de
ocupação de 23,40%. Há tam-
bém nove pacientes ocupando
os leitos de UTI: sete paraisen-
ses e dois da microrregião, ou
seja, 45% de ocupação dos lei-
tos de UTI.

Na região, São Tomás de
Aquino comunicou a confirma-
ção de mais um caso positivo.

Atualmente o município
aquinense tem quatro confirma-
ções, entre elas dois pacientes
internados, um recuperado e
um óbito. Monte Santo de Mi-
nas também segue com quatro
confirmações, e Itamogi com
duas. Em Minas Gerais já fo-
ram confirmados até a manhã
desta terça-feira (7/7), 60.897
casos da doença, dos quais
38.554 já se recuperaram,
21.061 estão sendo acompa-
nhados e 1.282 são óbitos oca-
sionados por complicações
provocadas pela COVID-19.

Sobe para 59 os casos confirmados
de coronavírus em Paraíso

Os servidores das áreas
de Saúde e Segurança Públi-
ca do Estado de Minas Gerais
receberão o salário referente ao
mês de junho integralmente nes-
ta sexta-feira, dia 10/7. O pa-
gamento, como ocorre nos úl-
timos meses, contempla os pro-
fissionais da linha de frente do
combate à covid-19 nos 853
municípios mineiros.

No dia 14/7, será realizado
o pagamento da primeira par-
cela, de R$ 2 mil, do salário dos

servidores estaduais das de-
mais categorias. O depósito
será efetuado nesta data em
razão da liberação, no dia ante-
rior, do repasse emergencial da
União a estados e municípios,
para compensar perdas de ar-
recadação e gastos extras de-
correntes da pandemia do
coronavírus.

A segunda parcela será de-
positada no dia 25/7, quitando
o salário de todo o funcionalis-
mo estadual.

Governo de Minas
anuncia escala
de pagamento
dos servidores

Saúde e Segurança recebem o salário
integralmente nesta sexta-feira (10/7)

O Certificado de Registro e
Licenciamento de Veículo (CRLV)
de 2020 não será exigido em Mi-
nas Gerais enquanto durar o es-
tado de calamidade pública de-
corrente da pandemia do novo
coronavírus. De acordo com a Lei
23.673/2020, sancionada pelo go-
vernador Romeu Zema e
publicada no Diário Oficial do
Estado de sábado (4/6), o CRLV
relativo a 2019 será considerado
para comprovação de regularida-
de dos veículos em circulação. A
norma já está em vigor.

Durante uma fiscalização, o
documento poderá ser apresen-
tado em papel ou no formato di-
gital, disponível no aplicativo
Carteira Digital de Trânsito. O
porte do CRLV pode ser dispen-
sado, caso o agente possa con-
sultar o sistema do Departamen-
to de Trânsito de Minas Gerais
(Detran-MG) para verificar se
veículo foi licenciado no ano an-
terior. Mesmo sem a exigência do
CRLV 2020 durante a pandemia,
os proprietários de veículos de-
vem ficar atentos às pendências
de quitação das taxas, que resul-
tam em multas por atraso e juros,
além de inscrição em dívida ativa
e protesto cartorial.

Os proprietários de veículos
que já quitaram os débitos do

Exigência do CRLV 2020
está suspensa durante a pandemia

da dívida. Esse acordo pode ser
realizado por meio do site da Se-
cretaria de Estado de Fazenda
(SEF). A medida se aplica também
para imposto devidos de anos an-
teriores, que estejam ou não ins-
critos em dívida ativa.

O parcelamento da dívida
pode ser feito em até 12 parcelas
mensais, de no mínimo R$200
cada uma. A quitação também
acontece à vista, caso seja a op-
ção do contribuinte. Nos dois
casos os boletos precisam ser
solicitados via internet, no site
mencionado. O contribuinte
pode fazer a simulação ao
parcelamento antes da adesão,
basta ter em mãos o CPF ou CNPJ
do titular do veículo, além do
Renavam do automóvel.

O sistema calcula automati-
camente o valor devido, com a
multa e os juros. Após aceitar as
condições, basta emitir o Docu-
mento de Arrecadação Estadual
(DAE) e pagar a primeira parcela
nos agentes arrecadadores
credenciados, como bancos (in-
clusive internet banking) e casas
lotéricas. Em casos de dúvidas
sobre débitos e regularidade
cadastral, o cidadão pode con-
sultar o site www.detran.mg.gov.
br e verificar se há alguma pen-
dência que precisa ser sanada.

Regularidade será comprovada nas fiscalizações pelo
documento de 2019 enquanto durar calamidade pública

Divulgação

Imposto de Propriedade de Veí-
culo Automotor (IPVA), seguro
obrigatório, Taxa de Renovação
do Licenciamento Anual do Veí-
culo (TRLAV) e multas continu-
arão recebendo os documentos
nos endereços cadastrados. Dos
10.037.332 veículos em condi-
ções de licenciamento, mais de 6
milhões de documentos já foram
emitidos neste ano.

Os prazos para pagamento do
IPVA e Taxa de Licenciamento
dos veículos registrados em Mi-
nas Gerais já terminaram. Confor-
me a Secretaria de Fazenda do
Estado (SEF/MG), a terceira par-
cela do IPVA venceu em 19/3, de

acordo com o número final das
placas dos veículos, e a taxa de
licenciamento venceu em 31/3.
Para os servidores públicos do
Estado que não haviam recebido
qualquer parcela do 13º salário
de 2019 até 31/3/2020, o prazo
para pagamento do tributo ter-
minou em 30/6.

PARCELAMENTO
Em maio deste ano o Governo

de Minas Gerais já havia anuncia-
do anunciado que aqueles contri-
buintes que deixaram de pagar o
Imposto sobre a Propriedade de
Veículos Automotores (IPVA 2020)
dentro do prazo de vencimento,
poderiam realizar o parcelamento
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A Sicredi das Culturas RS/
MG está há mais de seis meses
atuando em São Sebastião do
Paraíso e neste período tem
conseguido financiar, incentivar
e fortalecer atividades em diver-
sos segmentos. "Através de nos-
sas soluções financeiras esta-
mos conseguindo colaborar
com a manutenção e o cresci-
mento de empresas e negócios,
desenvolvimento de proprieda-
des rurais e consequente-mente
ampliação de renda para famíli-
as e qualidade de vida das pes-
soas", ressalta a gerente da agên-
cia, Patrícia Prante Machado.

Conforme relata o associa-
do da instituição financeira co-
operativa, Tiago Mendes de
Oliveira, "o Sicredi veio para
mim num momento muito im-
portante, para atender uma ne-
cessidade que eu como produ-
tor tenho". Através da linha
Pronaf mais alimentos, desti-
nada a agricultores e produto-
res rurais familiares que dese-
jam investir em sua estrutura
de produção e de serviços, o
associado realizou a aquisição
de um trator e de implementos.
"Para absorver um pouco o tra-
balho no campo e ajudar mais
na agilidade do serviço, eu pre-
cisava de mais um equipamen-
to, no caso mais um trator, para
trabalhar na roça. O Sicredi me
ofereceu a linha, proporcionan-
do uma agilidade muito grande
neste processo, sem nenhuma
dificuldade imposta, um aten-
dimento muito bom, compre-
endendo a nossa necessidade",

destaca o agricultor, reforçan-
do ainda que "trata-se de uma
instituição financeira que veio
para nossa região para ficar.
Nós produtores estamos sen-
do muito bem atendidos e es-
tou muito satisfeito como as-
sociado".

A gerente da agência com-
plementa ainda que a coopera-
tiva possui diversas modalida-
des de financiamentos no seg-
mento, que vão desde o cus-
teio dos ciclos produtivos das
atividades agrícola ou pecuá-
ria, até o financiamento para a
construção de estruturas de
armazenamento e compra de
equipamentos e maquinários.
Além disso, possui outros pro-

dutos e serviços direcionados
ao segmento do agronegócio,
como consórcios, investimen-
tos e seguros.

Por ser uma instituição fi-
nanceira cooperativa, o mode-
lo de atuação da Sicredi das
Culturas RS/MG permite que os
resultados obtidos sejam rein-
vestidos na sua região de
abrangência, fomentando novos
negócios e novos investimentos.
Em São Sebastião do Paraíso,
a agência do Sicredi está locali-
zada na Rua Pimenta de Pádua,
número 1464. Mais informa-
ções podem ser obtidas através
do telefone (35) 3539 7600 ou
pelo WhatsApp (51) 3358 4770.

(por Raíza Goi Borba)

Equipe do Sicredi e associado Tiago Mendes de Oliveira

Sicredi financia maquinários
para potencializar

propriedades rurais
Divulgação

A pandemia do novo coro-
navírus também afetou a pro-
gramação de aniversário de al-
gumas cidades da região. Por
conta dos decretos estadual e
municipais que impedem a re-
alização de eventos e aglome-
ração de pessoas, shows, des-
files cívicos e outras progra-
mações tiveram de ser cance-
ladas pelas prefeituras ou adia-
das para quando a situação for
normalizada. Foi assim com
Cássia em 21 de maio, Itamogi,
dia 24 de junho, Monte Santo
de Minas, no dia 28 de junho.

Agora é a vez de São To-
más de Aquino que nesta quar-
ta-feira,8 de julho, comemora
mais um aniversário. A cidade
dos aquinenses está completan-
do 135 anos de emancipação
política-administrativa, mas foi
preciso suspender a programa-
ção festiva em comemoração
pelo aniversário da cidade.
Conforme a Prefeitura, even-
tos como Rodeio Show 2020,

o Baile da Rainha, além do des-
file cívico, entre outras festi-
vidades deverão ser reprogra-
mados para acontecer em ou-
tra oportunidade no pós-pan-
demia.

Neste momento toda a ci-
dade está imbuída de em reali-
zar um trabalho sério e de com-
prometimento junto à popula-
ção, em defesa da vida. O País
está vivendo este momento
delicado em torno do vírus e
as demais festividades tiveram
que ser adiadas. No entanto, as
medidas necessárias para a
proteção da saúde dos mora-
dores da cidade estão sendo
tomadas e é o fator mais im-
portante neste momento. A fes-
ta ficará para depois, onde cer-
tamente haverá motivos mais
que especiais para celebrar jun-
to com a comunidade.

Embora as festividades se-
jam adiadas para depois, o que
não se perde é a memória da
cidade registrada na história.

Sempre é bom recordar, re-
lembrar os antepassados, aque-
les que primeiro chegaram e
deram origem as tradições,
costumes e todo um legado que
nada é capaz de apagar e nem
deixar esquecer. Por isso apro-
veitando o ensejo que a data

135 ANOS - SÃO TOMÁS DE AQUINO
completa mais um aniversário

oportuniza transcrevemos abai-
xo uma parte desta história de
como surgiu São Tomás de
Aquino e como o município
chegou até aqui.

HISTÓRICO DE
SÃO TOMÁS DE AQUINO

Situada na região Sul do
Estado de Minas Gerais, a his-
tória da cidade de São Tomás
de Aquino se diferencia das
demais cidades circunvizinhas,
devido à forma como se deu a
sua fundação. Enquanto que as
demais cidades surgiram atra-
vés de uma exploração econô-
mica já existente, São Thomás
surge a partir da filosofia de
uma ideia, ou seja, da devoção
de um sacerdote chamado Cô-
nego Thomas de Affonseca e
Silva por um dos maiores dou-
tores da igreja católica, Santo
Tomás de Aquino.

Em 1874 o Cônego Tho-
mas é transferido da paróquia
de Carmo do Rio Claro-MG
para a paróquia de Piedade do
Mato Grosso do Batatais (hoje
Altinópolis-SP). Neste ano um
desejo guardado em seu cora-
ção toma materialidade quan-
do ele encomenda ao escultor
Vespúcio de Bulhões uma ima-
gem do Doutor Angélico San-
to Tomás de Aquino para in-
troduzi-la em uma capela e
assim desenvolver uma paró-
quia em nome do santo. Porém

em 1875 ele é transferido para
a paróquia de Nossa Senhora
da Penha do Rio do Peixe (hoje
Itapira-SP), onde permaneceu
até o ano de 1883, conservan-
do consigo a imagem.

De Itapira ele seria transfe-
rido para a paróquia de Queluz-
MG, mas em virtude do faleci-
mento do vigário Joaquim
Ferreira Teles da paróquia de
São Sebastião do Paraíso, o
Bispo  Dom Lino Deodato
Rodrigues de Carvalho o envia
para assumir a paróquia
paraisense em 1884. No ano
seguinte em meados do mês de
abril em contato com o fazen-
deiro João Thomas de Sant’
Anna manifestou o desejo de
eregir uma capela em devoção
ao santo naquela região. Depois
de discutirem o assunto, João
Thomas juntamente com ou-
tros fazendeiros como Jero-
nimo A. Rodrigues e Clemente
Sant’ana resolveram juntos
contribuir com o vigário em
prol de sua obra. Chegaram a
um consenso sobre o terreno
e juntos reuniram a quantia de
um conto de réis para a com-
pra de 10 alqueires de terras,
na fazenda da Fortaleza de pro-
priedade do fazendeiro Jerôni-
mo Alves Rodrigues que por
sua vez doou dois alqueires
perfazendo um total de 12.

As escrituras de venda e

doação foram passadas no dia
20 de junho de 1885. Dezoito
dias depois no dia 08 de julho
juntamente com centenas de
pessoas celebrou a primeira
missa em um templo provisó-
rio, lançando a pedra funda-
mental do povoado. Dois anos
depois foi criado o distrito po-
licial em 1887 pelo governo da
capital na época em Ouro Pre-
to. Com o progresso em 1889
o povoado é elevado a curato e
em 1890 pelo decreto nº 7 do
artigo 2º é elevado a categoria
de freguesia de São Thomaz de
Aquino, ficando sobre a admi-
nistração política do município
de São Sebastião do Paraíso.

Com um crescimento cons-
tante no final da década de 10
início de 1911 iniciou o proces-
so de luta pela administração
política. Depois de 12 anos de
luta em 1923 pela lei de nº 843,
finalmente o Distrito ou fregue-
sia de São Thomaz de Aquino
conquista sua autonomia políti-
ca, sendo elevado categoria de
município, assumindo assim as
rédeas de sua própria adminis-
tração. Já no ano de 1953, uma
lei municipal alterou a grafia do
nome da cidade de São Thomaz
de Aquino, para São Tomás de
Aquino, eliminado o “H” e subs-
tituído a letra “Z” pelo “S”.

Fonte: Facebook -

Prefeitura de São Tomás de Aquino

Nelson P. Duarte
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Você também pode aumentar as vendas da sua
empresa utilizando a internet, notadamente, neste pe-
ríodo em que a praticidade e a comodidade para os
clientes são valores fundamentais e decisivos, mas
saber se posicionar no mercado, atrair clientes e au-
mentar as vendas é fundamental.

Semelhante a montar um negócio físico, respeita-
das as peculiaridades, estruturar as vendas pela internet
é um processo que também exige a elaboração de um
planejamento, que de um modo organizado amplia a
visão e direciona as ações para o aumento das ven-
das. Quanto mais bem elaborado, maiores são as
chances de dar certo.

PLANEJAMENTO
É comum encontrarmos ideias sendo transferidas da

mente do empreendedor diretamente para a prática, o
que provoca frustração, quando as vendas não acon-
tecem. Organizar a ideia pode ser algo bem simples e
evita custos indesejados. Comece respondendo as 7
perguntinhas conhecidas: “O que”, “quem”, “quando”,
“quanto”, “onde”, “como” e “por quê”.

O que você deseja com a implementação da ideia;
quem será envolvido na execução das ações; quan-
do será dado o próximo e todos os demais passos;
quanto o projeto exigirá de investimento; onde será
implementado, considerando canais de mídia e regi-
ões geográficas; como a ideia será desenvolvida, de
quais ações depende; e por que você deseja
implementá-la, qual o seu propósito. Tudo isso precisa
ficar bem claro para você e sua equipe e fazer sentido
para a o momento da sua empresa.

Escolha como pretende atrair o público, relacio-
nar-se com os atraídos e converter os interesses em
vendas. Para cada uma dessas três etapas é neces-
sário que sejam definidos estratégia, canais,
frequência, conteúdo, responsáveis, investimento e
monitoramento. Vamos entender um pouco sobre cada
uma delas.

1ª ETAPA: ATRAÇÃO
As redes sociais são canais utilizados, principalmen-

te, para atrair público. Publique vídeos, faça lives, utili-
ze imagens profissionais e descrições bem redigidas.
Não faça uma postagem apenas por fazer. Cada uma
deve ser bem elaborada e ter um objetivo bem defini-
do. Conheça técnicas sobre como melhorar o resulta-
do das suas publicações, como “storytelling” para es-
tabelecer conexões emotivas e “SPIN”, para uma
sequência de abordagem.

2ª ETAPA: RELACIONAMENTO
Acumular seguidores, curtidas ou likes, por si só,

não garante vendas. Na sua estratégia, considere
redirecionar o público atraído para uma página com
entrega de alguma informação, promoção ou conteú-
do relevante. A ideia é coletar o e-mail ou telefone para
a partir desse momento você começar a segunda eta-
pa, a de relacionamento. Quanto mais os interessados
tiverem contato com a sua marca, ao longo do tempo,
mais fácil será vender para eles. Pode ser feito atra-
vés, por exemplo, do envio de mensagens comerciais
ou institucionais, automáticas ou manuais, por e-mail,
WhatsApp, SMS, ligações, reuniões virtuais ou visitas,
quando possíveis.

3ª ETAPA: CONVERSÃO
Por fim, lembre-se de preparar o convite para a ven-

da, oferecendo uma oferta irresistível, com condições
especiais, produtos de qualidade, preços competitivos,
brindes, depoimentos de clientes etc. Dentre as ferra-
mentas para vender, você pode se utilizar de lojas vir-
tuais como Wix, Tray, WordPress, ou realizar vendas
da forma de costume, dependendo do seu negócio.

Não existe um modelo estratégico igual para todos
negócios. Cada empresa tem suas necessidades e há
inúmeros softwares que auxiliam em todas as etapas,
desde gratuitos até os mais robustos. Fale conosco,
vamos entender como a sua empresa pode se desta-
car num mercado que cresce todos os dias.

Envie-nos as suas dúvidas sobre como aumentar
as vendas da sua empresa.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Como vender
pela internet

A presença da sua empresa no mundo
digital amplia os seus horizontes.

Luiz Carlos Pais

Ao retornar aos meados
da década de 1960, em bus-
ca das boas lembranças da
terra natal, cidade de São
Sebastião do Paraíso, polo
cafeeiro do Sudoeste Minei-
ro, encontro a presença
marcante e intensa do far-
macêutico Corintho. Escre-
vo estas linhas para reve-
renciar sua memória, como
amigo do meu pai, sapatei-
ro José Paes, e cidadão ge-
neroso que prestou relevan-
tes serviços de assistência
aos idosos carentes, acama-
dos, enfermos ou às pesso-
as que estivessem necessi-
tando de algum medicamen-
to especial. Naquela época,
o querido farmacêutico, ce-
libatário com 70 anos de ida-
de, morava solitário numa
pequena casa de fundos, lo-
calizada à rua Lopes Tro-
vão, próximo à Igreja da Aba-
dia, no coração do bairro da
Mocoquinha.

Foi nessa região que ele
plantou suas raízes para
servir ao próximo, atraves-
sar seus dias neste mundo
e atender às pessoas que
solicitavam seus préstimos.
Depois de passar certo tem-
po em São Paulo, onde
aprendeu a profissão, acu-
mulou amplos e sólidos co-
nhecimentos do ofício e ple-
no domínio dos instrumen-
tos usados na manipulação
das miligramas dos materi-
ais usados na produção de
remédios. Não teve a
chance de frequentar uma
escola superior como dese-

CRÔNICA HISTÓRICA
Presença do

farmacêutico Corintho
java, mas tinha domínio da
língua portuguesa, aritmé-
tica elementar, caligrafia di-
ferenciada e até mesmo ar-
riscava algumas frases em
Latim. Valorizava a nomen-
clatura científica de plantas
medicinais, drogas e
insumos usados na produ-
ção de diversos medica-
mentos.

Caso algum amigo ou
conhecido estivesse doen-
te, ele se dispunha a per-
correr as farmácias da cida-
de em buscar do medica-
mento certo. Merecedor da
confiança dos seus colegas
de farmácia e das pessoas
que atendiam, principal-
mente, moradores do gran-
de bairro da Mocoquinha,
não importando que hora
fosse, dia ou noite. Manti-
nha uma rotina de visita às
casas das pessoas que es-
tivessem necessitando de
algum remédio especial, in-
jeção, soro ou mesmo de
uma orientação criteriosa.

Depois de passar alguns
anos na capital paulista, o
conterrâneo trabalhou, na
década de 1930, no labo-
ratório de aulas práticas da
Escola de Farmácia e
Odontologia de São Sebas-
tião do Paraíso. Além de
cuidar dos instrumentos e
dos materiais usados na
manipulação de medica-
mentos, transmitia aos es-
tudantes seus conhecimen-
tos acumulados no exercí-
cio do ofício. Nesse sentido,
confirma a opinião abaliza-
da de um amigo formado
em odontologia de que o
saudoso Corintho deixou

seu nome na história local
como um dos mais compe-
tentes farmacêuticos práti-
cos da cidade. Foi empre-
gado das mais antigas far-
mácias de manipulação.
Era grande amigo do Bru-
no, proprietário de uma
grande e bonita farmácia
localizada à Rua Pimenta
de Pádua, um pouco abai-
xo da Igreja Matriz. Na dé-
cada de 1960, quando não
mais tinha emprego fixo,
sentindo o peso da idade,
ganhava a vida modesta
como aplicador de injeções
em domicílio, sempre orien-
tando os doentes para o
desejado restabelecimento.

Durante vários anos, o
saudoso Corintho foi o
“aplicador oficial” de inje-
ções nos membros de mi-
nha família, sempre man-
tendo uma pontualidade
britânica para ministrar o
medicamento com a regula-
ridade prescrita pelo médi-
co. Um homem educado, de
fino trato, a quem meu pai
ou minha mãe sempre con-
vidava para tomar um
cafezinho e saborear um
delicioso bolo de fubá as-
sado ainda no bucólico fo-
gão à lenha. Foi nessas
condições e como frequen-
tar assíduo da nossa sapa-
taria que tive a chance de
conhecê-lo, escutar suas
saborosas histórias e remi-
niscências do início do sé-
culo XX.

Contava ele que em sua
juventude, quando morou
em São Paulo, tinha como
hobby andar de patins com
rodinhas, numa pista que

atraía grande número de
pessoas por ser uma gran-
de novidade naquela capi-
tal. Conhecia todos os anti-
gos farmacêuticos da cida-
de, de quem era amigo:
Carlos Grau, Hermengáu-
dio Nicácio, José Ananias,
Raimundo Calafiori, Alfeu
Brigagão, Edmundo Macha-
do, entre outros que deixa-
ram seus nomes na memó-
ria da cidade.

Participava das missas
celebradas da atual Matriz
de Nossa Senhora da Aba-
dia, sempre atuante nas fes-
tas do calendário litúrgico.
Como cidadão prestador
de serviços sociais foi
vicentino dedicado e exer-
ceu as funções de secretá-
rio da Conferência São
Vicente de Paulo, mantene-
dora do asilo de idosos.
Além de redigir atas e ou-
tros documentos da institui-
ção, encarregava do aten-
dimento domiciliar que
quem estivesse necessitan-
do receber algum amparo.
Depois de sua longa traves-
sia de vida dedicada a esse
trabalho, nosso amigo teve
o infortúnio de ser atrope-
lado por um veículo, ao atra-
vessar a avenida Ângelo
Calafiori, causando-lhe
seríssima fratura em uma
das pernas. Antes de devol-
ver seus ossos ao Criador,
passou algum tempo preso
ao leito do hospital, rece-
bendo atenção e carinho
dos amigos. Passou o tem-
po! Ficou a obra generosa
e a saudade de uma pes-
soa do bem que viveu para
servir o próximo.

COMIDA DI BUTECO VIA DELIVERY
Com 20 edições realizadas, o Comida di Buteco é um

concurso nacional, presente em 21 cidades do Brasil, elege o
melhor do buteco do país e Poços de Caldas é uma delas. Em
tempos de isolamento social, o objetivo de ajudar o boteco
tradicional se torna ainda mais importante. Com esse intuito
que o CDB lançou o #ButecoDiCasa. Trata-se de uma campanha
de incentivo ao delivery, que engloba os participantes de 2019
que utilizam plataformas de entrega e oferecem a possibilidade
de retirar um pedido na loja. A edição de Poços vai começar no
dia 10 de julho.

(Jornal da Cidade - Poços de Caldas)

RECEITA INAUGURA 21 POSTOS
De forma virtual, a Receita Federal de Varginha inaugurou

21 Pontos de Atendimento Virtual (PAV) na região. Os PAV
surgem, como iniciativa da RF, em conjunto com as Prefeituras
Municipais, com objetivo de aumentar a capacidade de
atendimento local da RFB por meio das novas possibilidades
de atendimento a distância. Os novos pontos são de: Bom
Sucesso; Camanducaia; Cambuí; Campanha; Campos Gerais;
Carmo da Cachoeira; Carmo de Minas; Carmo do Rio Claro;
Caxambu; Guapé; Machado; Maria da Fé; Nepomuceno; Ouro
Fino; Paraisópolis; Perdões; Piranguinho; Santa Rita do
Sapucaí; Santo Antônio do Amparo; Três Corações; Três Pontas.

(Correio do Sul- Varginha)

VOOS PROGRAMADOS PARA AGOSTO
A retomada dos voos no Aeroporto Presidente Itamar

Franco, localizado entre as cidades de Rio Novo e Goianá, na
Zona da Mata, está programada para o próximo mês, conforme
informações da Agência Nacional de Aviação Civil (Anac). De
acordo com o sistema de consulta de voos do órgão regulador,
as operações da companhia Gol estão agendadas a partir do
dia 2 de agosto. A assessoria da Concessionária do Aeroporto
da Zona da Mata explicou que, neste período de pandemia, o
local segue funcionando com equipe reduzida, apenas para
atendimento à aviação geral.

(Tribuna de Minas- Juiz de Fora)

UFSJ É HABILITADA
Desde ontem os municípios da Macrorregião Oeste já

podem enviar as amostras para teste covid-19 para a
Universidade Federal de São João del-Rei (UFSJ), Campus
Dona Lindu, em Divinópolis. O processo ocorre após a

COLUNA MG

instituição ser habilitada pelo Estado com parecer favorável da
Fundação Ezequiel Dias. Antes, o material biológico coletado
do paciente era enviado para a Funed. Com a habilitação, a
universidade vai realizar 60 exames por dia e o novo fluxo tem
o objetivo de analisar os exames e oferecer o diagnóstico mais
rápido.

(Portal Agora- Divinópolis)

MAIS DE 26 MIL FORAM CONTEMPLADAS
Mais de 26 mil pessoas foram contempladas com Auxílio

Emergencial em Barbacena. Os números são de dados
levantados pelo G1, através do portal de transparência do
Governo Federal. Com isso, foram movimentados mais de R$
18 milhões em cada parcela somente com os beneficiados da
cidade. Na região, Barbacena só perde para Juiz de Fora, que
teve mais de 103 mil beneficiados. Se levar em consideração
total a região da Zona da Mata e Campo das Vertentes, foram
beneficiados 248.215 pessoas, totalizando uma movimentação
de R$ 171.953.400.

(Folha de Barbacena)

EXPOSIÇÃO VIRTUAL HOMENAGEIA MARIANA
Até o dia 23 de julho, o Museu Casa Alphonsus de

Guimaraens realiza, em suas redes sociais, a exposição virtual
Alphonsus: Ruas e Luas, uma homenagem aos 150 anos de
nascimento de Alphonsus de Guimaraens e também às três
cidades mineiras em que o poeta viveu: Ouro Preto, Conceição
do Mato Dentro e Mariana. Para comemorar os 150 anos de
nascimento de Alphonsus de Guimaraens, o Museu Casa
Alphonsus de Guimaraens convidou fotógrafos das três cidades
onde o poeta viveu para nos ceder imagens produzidas no
mesmo ambiente que inspirou a produção artística do poeta.

(Portal da Cidade- Mariana)

FÓRUM VAI DISTRIBUIR 40 MIL MÁSCARAS
Foi iniciada a distribuição gratuita de 40 mil máscaras

reutilizáveis em Taiobeiras. A iniciativa é da juíza da comarca,
Juliana Campos, que conseguiu autorização do Tribunal de
Justiça de Minas Gerais para utilizar recursos disponíveis na
conta judicial da comarca. “Todas as comarcas têm uma conta
onde os condenados depositam penas de multa e o TJMG
permitiu que parte do valor existente na conta de Taiobeiras
fosse destinado às ações de combate à propagação da Covid-
19”, explicou a juíza.

(Folha Regional- Taiobeiras)

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão Presencial nº 079/2019, Processo nº 02162/2019,
Registro de Preços nº 050/2019, Critério de julgamento: Menor preço por
item. Objeto: Contratação de empresa, exclusivamente de Microempresa,
Empresa de Pequeno Porte ou Microempreendedor Individual para forne-
cimento de fardamento, uniformes e acessórios aos servidores da Secretaria
Municipal de Segurança Pública, Trânsito, Transporte e Defesa Civil, com
entrega parcelada, pelo período de 12 meses. A abertura será dia 23 de
Julho de 2020, às 13:30 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se disponível no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 12:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 07 de Julho de
2020. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – PREGOEIRO OFICIAL.

Rede de Notícias do Sindijori MG
www.sindijorimg.com.br
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Uma mulher foi presa em
operação da Polícia Militar na
noite de sexta-feira (3/7), sus-
peita de estar traficando dro-
gas no bairro São Judas Tadeu,
em São Sebastião do Paraíso.
No bairro Cidade Nova, um
suspeito conseguir fugir por um
matagal, mas a PM apreendeu
drogas.

Por volta das 19h30 polici-
ais se deslocaram até uma lan-

Mulher é presa no São Judas e drogas
apreendidas no Cidade Nova, suspeito fugiu

Um rapaz, de 18 anos, foi
preso na noite de domingo (5/
7), por volta das 22h, no bair-
ro Jardim Bela Vista, em São
Tomás de Aquino, durante
patrulhamento pela praça José
Ribeiro da Silva. Segundo a
PM, suspeitos estavam aglome-
rados e começaram a se dis-
persar com a presença polici-
al.

Segundo a PM, durante
busca pessoal em um dos sus-

Em São Tomás, suspeito é preso
por tráfico no Jardim Bela Vista

peitos, de 18 anos, foram en-
contrados dois invólucros de
maconha, a quantia de R$
804,00 em dinheiro e um apa-
relho celular.

O suspeito assumiu a pro-
priedade da droga e, durante
buscas em sua residência, fo-
ram localizados mais 21 invó-
lucros da mesma substância.
do flagrante ele foi preso e en-
caminha à Delegacia de Polí-
cia.

chonete no bairro São Judas
onde, segundo denúncia, esta-
ria havendo tráfico de drogas.
No local, a proprietária, de 45
anos, foi abordada e autorizou
a entrada dos militares, que
durante buscas encontraram
63 pinos de cocaína, além de
pasta base de cocaína, e certa
quantia em dinheiro.

Segundo a suspeita, ela ha-
via contratado uma pessoa que

prestava serviços de motoboy
para o estabelecimento, que te-
ria deixado a droga do local, e
também havia pago a ela (pro-
prietária da lanchonete), R$ 250
como gratificação pela venda
dos entorpecentes. A mulher foi
presa em flagrante. Também na
sexta-feira, à noite durante
patrulhamento pelo bairro Cida-
de Nova, por volta das 21h00,
um homem de 27 anos, fugiu

por meio de um matagal após
avistar uma viatura da PM.

De acordo com a PM, o sus-
peito tem passagem pelo crime
de tráfico de drogas. Na resi-
dência dele, foram sendo en-
contradas cinco buchas de ma-
conha embaladas, material para
embalar a droga e um aparelho
celular. Os materiais foram
apreendidos e encaminhados à
Delegacia.

Na noite de ontem, três sus-
peitos de terem roubado uma
padaria na Vila Formosa, entre
eles um adolescente de 16
anos, foram abordados e con-
duzidos à Delegacia de Polícia
pela Polícia Militar. O menor já
havia sido apreendido no fim
de semana, após furtar uma
moto e fugir da polícia, provo-
cando um acidente no cruza-
mento da Santa Luzia com a
Monsenhor Felipe.

Segundo a PM, o crime que
resultou na captura dos suspei-
tos, aconteceu por volta das
19h30, em uma padaria na Vila
Formosa. Dois autores teriam
entrado no estabelecimento,
pegaram certa quantia em di-
nheiro e fugiram. Durante
rastreamento, os suspeitos fo-
ram localizados no bairro

Dois são presos e menor apreendido
por roubo a padaria na Vila Formosa

Lagoinha. Tentaram fugir cor-
rendo para o interior de uma
residência mas foram presos
dois rapazes, de 21 e 26 anos,
e apreendido um adolescente,
de 16.

Na residência foi apreendi-
do um simulacro de arma de
fogo, um capacete, bucha de
maconha, uma motocicleta
semidesmontada, e ferramen-
tas próximas ao local.

Durante diligências, a guar-
nição recebeu informações de
que na mesma rua, há uma
casa abandonada, que teria sido
utilizada pelos suspeitos do rou-
bo para esconder a motocicle-
ta e as roupas usadas no cri-
me.

No local, policiais militares
localizaram uma motocicleta
sem placa, que ao ser consul-

FOTOS: Reprodução

tado no sistema de informa-
ções, constatou-se ter sido fur-
tada na mesma data. Também
foram encontradas as roupas
que utilizaram no momento do
roubo.

Ainda, de acordo com a
PM, o adolescente já havia sido
detido no fim de semana, após

ter fugido em uma moto furta-
da, provocando um acidente na
Santa Luzia com a Monsenhor
Felipe. Ele havia confirmado a
participação em dois roubos
ocorridos, além dos furtos das
motocicletas apreendidas, sen-
do que uma delas foi furtada
na segunda de manhã.

Menor havia furtado motocicleta e provocou acidente no fim de semana
Era uma vez, no século XXI... Naquele tempo, os

sujeitos estavam muito envolvidos em seus afazeres
diários; a maioria tinha tarefas e mais tarefas para re-
solver todos os dias e, assim, sobrava pouco tempo
para relaxar e curtir momentos que lhes proporcionas-
sem algum prazer. Não importava que sempre fossem
surpreendidos com os avisos que recebiam a todo
momento: uma dorzinha de cabeça que aparecia do
nada, uma coluna travada antes mesmo de se colocar
o pé no chão, um relacionamento familiar tumultuado,
algumas pequenas frustrações no trabalho, algumas
notas baixas na escola, uma ou outra reunião impro-
dutiva... Eles seguiam, sem se preocuparem com o
fato de seus sistemas operacionais estarem sobrecar-
regados.

De repente, num começo de ano, tudo parou. Não
havia mais compromissos inadiáveis, não havia mais
consultas médicas que os entupissem de remédios
para mascarar a dor; sequer podiam sair de casa; não
havia aulas, imaginem! As escolas, os comércios, os
bancos, as contabilidades, as agências de viagens,
tudo parou; claro que não foi sem motivo.

No início, parecia mesmo que a vida havia ficado
mais molenga, alguns acreditaram que aquela neces-
sidade de urgência havia se dissipado. A sensação de
desobrigação, contudo, durou muito pouco! O que os
sujeitos não sabiam é que a urgência de antes atuali-
zava-se em uma urgência de maior escala, a urgência
do virtual. Na urgência do virtual, havia uma série de
atualizações aguardando o clique para serem baixa-
das.

Pobres sujeitos! Mesmo fechados em casa agora
precisavam se atualizar, afinal, a “nova” urgência da
vida exigia mais e mais habilidades. Muitas, inclusive,
a maioria dos sujeitos nem estava disposta, ou queria
aprender. Nem todos queriam baixar todas as atuali-
zações, mas a urgência do momento impedia deixar
algumas em stand-by para outro momento, por exem-
plo, para quando não estivessem usando a máquina
para nada muito importante... Impossível aguardar!
Não havia muita escolha: ou se tornavam sujeitos.com
ou seriam apenas máquinas obsoletas... Software ul-
trapassado em hardwares, ainda que relativamente
conservados, exigem atualização!

E foi assim que aquela urgência dos compromis-
sos do mundo físico foi transferida para a urgência da
atualização no mundo virtual. E os sujeitos.com pas-
saram a operar em duas realidades, querendo ou não.

No mundo físico, havia uma vontade absurda de
ficar em casa de chinelos e pijama, dormindo até mais
tarde, curtindo uma musiquinha ou “maratonando” a
série preferida; alguns gostariam de terminar aquele
livro maravilhoso, outros só queriam se dedicar à po-
esia, à jardinagem ou mesmo à culinária. Mas, aos
poucos, os sujeitos.com foram descobrindo que no
mundo virtual o tempo era ainda mais escasso...

Baixar as atualizações de que eles precisavam rou-
bava-lhes um tempo excessivo; as atualizações não
eram rápidas e não havia como deixar a máquina liga-
da à noite; era preciso aprender tudo em fração de
segundos. Era urgente aprender usar ferramentas e
programas, gerar links e enviá-los, compartilhar telas,
planilhas e textos, criar apresentações com efeitos
atraentes, compilar textos e imagens, adequar a luz
para gravar os vídeos, ajustar os microfones e alto
falantes, escolher novos equipamentos e saber usá-
los, etc...  A realidade virtual era bem mais complicada
que a realidade física; ser um sujeito.com exigia um
esforço gigantesco e desgastante.

Os sujeitos.com passaram a levar a vida entre
downloads e uploads; passaram a mensurar seu valor
pela quantidade de dados recebidos e enviados; tor-
naram-se seres em constante atualização; viram suas
vidas físicas transformarem-se em virtuais por meio
dos inúmeros aplicativos que lhes consomem as ho-
ras do dia. Ser um sujeito.com, de fato, não era nada
fácil! Ser um sujeito.com era viver esperando que seu
sistema operacional já não suportasse mais a próxima
atualização de software... E, quando isso aconteces-
se, o que seria desse sujeito.com? Seria substituído
por uma versão mais atualizada ou mais compatível...
Triste época aquela dos sujeitos.com!

Siga-nos no Instagram: @lingua_ssolta
Envie comentários e/ou sugira algum assunto:

soltalingua9@gmail.com

Sujeitos.com

MICHELLE APARECIDA
PEREIRA LOPES
é uma professora apaixonada pelas
Letras. É doutora em Linguística pela
Universidade Federal de São Carlos
(UFSCar). Ministra as disciplinas re-
lacionadas à Língua Portuguesa na
Universidade do Estado de Minas Ge-
rais, UEMG - Unidade Passos. Tam-
bém ensina Gramática no Ensino Mé-
dio e Cursinho do Colégio Objetivo
NHN, Passos.
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Por João Oliveira

A Câmara Municipal apro-
vou na sessão desta semana a
suplementação no orçamento
no valor de R$ 2 milhões. A
Prefeitura havia encaminhado
projeto pedindo 20%, o que
representaria pouco mais de R$
40 milhões, alegando que o re-
curso seria para custeio de des-
pesas e outros serviços que in-
tegram a administração e, pos-
terior a isso, pediu urgência
para o que fosse realizado o
pagamento de funcionários.
Vereadores contestaram a jus-
tificativa, aprovando projeto
com emenda que garante a
suplementação do valor de R$
2 milhões.

A suplementação significa a
possibilidade de remanejamento
do orçamento dentro das se-
cretarias, uma vez que com a
aprovação do orçamento de
2020, a Câmara deu 0% de
poder de remanejamento para
a Prefeitura, travando-o desta
forma.

Deste modo, toda vez que
o município precisar fazer essa
movimentação orçamentária, é
necessário pedir autorização
para a Câmara Municipal. No
início do ano, a prefeitura che-
gou a pedir a suplementação de
10%, o que corresponderia a
aproximadamente R$ 24 mi-
lhões, foram autorizados R$ 7
milhões.

Antes de colocar emenda
em votação, a vereadora e se-
cretária da Casa, Cidinha

Prefeitura pede suplementação de orçamento
de 20%, mas Câmara aprova R$ 2 milhões

Cerize, leu estudo que foi feito
pelo setor contábil da Câmara,
que apontou que resta ainda do
orçamento aprovado pela Câ-
mara destinado ao pagamento
de encargos e pessoas, o valor
de R$ 53 milhões dos pouco
mais de R$ 87 milhões apro-
vado na Lei Orçamentária Anu-
al.

Vereadores, entre eles Viní-
cio Scarano, destacaram que a
justificativa de pagamento de
funcionários condicionado a
aprovação do projeto não era
condizente com a realidade.
Marcelo Morais lembrou que
única ficha de orçamento que
está zerada seria da Secretaria
de Obras, e que com valor
aprovado seria possível asfal-
tar ruas que estaria faltando em
Paraíso.

Na sessão da última sema-
na, o prefeito Walker Américo
Oliveira pediu urgência na
tramitação do projeto, que deu
entrada na Casa Legislativa e
foi aprovado como objeto de
deliberação, entretanto rendeu
amplo debate ocupando boa
parte da sessão.

Em seu pedido, o prefeito
Walkinho ressaltou a necessi-
dade de realizar pagamentos de
fornecedores, funcionários
públicos e ao Instituto de Pre-
vidência, e que a não suple-
mentação iria inviabilizar den-
tro de alguns dias o funciona-
mento da máquina pública.

O vereador Valdir do Prado
pediu que a Comissão de Fi-
nanças, Justiça e Legislação

deliberasse naquele momento o
parecer para que projeto pu-
desse ser aprovado com algum
percentual de remanejamento,
a fim de atender o funcionalis-
mo público e a Casa não fosse
responsabilizada. Marcelo Mo-
rais, no entanto, foi contrário,
alegando que a Câmara preci-
sa ter conhecimento do que foi
feito com recursos de remane-
jamento anterior para que, as-
sim, pudesse deliberar novo
valor a ser aprovado ou não.

Após estudo realizado, com
pareceres técnicos do setor
Jurídico e Contábil da Câma-
ra, a Comissão de Finanças,

alguma ficha para dar continui-
dade aos trabalhos. Dos 20%
de remanejamento que foi soli-
citado, a Câmara aprovou na
sessão desta segunda-feira ape-
nas 0,79%, o que inviabiliza o
andamento da administração".

Segundo acrescenta a as-
sessoria de Comunicação da
Prefeitura. "em relação ao va-
lor de R$ 53 milhões existente,
não é valor financeiro (dinhei-
ro vivo), mas são dotações or-
çamentárias e contábeis distri-
buídas em diversas fichas en-
tre as secretarias e, para que
as mesmas sejam remanejadas,
necessita-se da aprovação pela
Câmara deste percentual que
foi solicitado".

De acordo com a Prefeitu-
ra, foi solicitado 20% (vinte por
cento) de remanejamento e a
Câmara aprovou que sejam
movimentados R$ 2 milhões.
"ou seja, a Prefeitura trabalha-
rá com este percentual apro-
vado, que representa menos de
1% (um por cento) do solici-
tado, porém, haverá necessida-
de de enviar novo projeto de
remanejamento para a Câma-
ra, o que prejudica e retarda o
bom andamento da administra-
ção.

Ressaltamos que os pedidos
de remanejamento entre as fi-
chas dentro do Exercício (ano)
financeiro nem sempre são
para pagamento de folha, mas
para toda e qualquer movimen-
tação entre as fichas e que, só
podem ser realizadas, median-
te aprovação do Legislativo".

ASSCAM

Justiça e Legislação emitiu pa-
recer aprovando o remane-
jamento orçamento equivalen-
te a R$ 2 milhões, que por sua
vez foi aprovado pelos verea-
dores e colocado projeto em
votação com dispensa de in-
terstício.

Segundo Marcelo, "única fi-
cha zerada é a do Obras. Esse
recurso vai garantir ao prefeito
o asfaltamento de 18 ruas da
cidade. Com esses dois mi-
lhões, a prefeitura consegue fa-
zer o pagamento para a estrada
da Guardinha e o que sobra jun-
tar com R$ 1 milhão que ele já
tem de remanejamento, já que

nas outras fichas todas há re-
curso disponível", completou.

PREFEITURA
Sobre as manifestações na

Câmara, a Prefeitura destaca
que é importante esclarecer que
remanejamento não é dinheiro
em caixa e sim movimentação
de fichas orçamentárias a fim
de atender as demandas diári-
as de cada pasta. "Para este ano
a Câmara aprovou zero por
cento de remanejamento. Por
isso, cabe ao Executivo enviar
para Legislativo um pedido de
remanejamento toda vez que
existe a necessidade de suprir

O juiz Osvaldo Medeiros
Neri, da 1ª Vara Civil da
comarca de São Sebastião do
Paraíso, condenou o professor
Marcelo de Moraes e o Estado
de Minas Gerais ao pagamento
de pena de R$ 15 mil por da-
nos morais. A medida é fruto
de uma ação impetrada pelo
estudante G.G.F.J. representa-
do por seus genitores R.A.F. e
G.G.F.. Professor e aluno teri-
am se desentendido em sala de
aula em 22 de setembro de
2007, fato que teria motivado
a expulsão do estudante da sala
de aula e seus pertences terem
sido lançados para fora da clas-
se.

O caso ocorreu na E.E.
Paraisense e segundo os autos,
o aluno frequentava na época
o oitavo ano. Segundo o autor,
após o professor fazer-lhe uma
pergunta de Matemática e o
mesmo responder que não sa-
bia responder, "visivelmente
alterado", o professor gritou
para que o aluno saísse da sala
de aula e em seguida os mate-
riais e pertences também fo-

Juiz da 1ª Vara condena professor e
Estado a R$ 15 mil por danos morais

ram colocados para fora. O
estudante taxou a atitude como
"criancice" e que após isso foi
novamente surpreendido pelo
professor que o pegou no colo
e o virou de cabeça para baixo,
dando ainda um tapa na nuca
ao colocá-lo no chão.

De acordo com os argu-
mentos apresentados na ação,
o estudante disse que antes já
vinha sofrendo provocações e
ameaças de reprovação por
parte do professor. Após o
acontecido passou a sofrer cri-
ses constantes de choro, apre-
sentando síndrome do pânico,
sendo acompanhado de trata-
mento psicológico. Estes foram
os motivos para entrar com
processo pedindo indenização
por danos morais.

Em sua defesa o professor
pediu inicialmente o desentra-
nhamento da mídia anexada.
Ele argumentou que o aluno ti-
nha mau comportamento em
sala de aula e frequentemente
provocava alunos e professo-
res.

Alegou que por várias ve-

zes o estudante foi encaminha-
do a sala da diretoria da esco-
la. "Em momento algum hou-
ve qualquer tipo de agressão e
falta coerência no que realmen-
te ocorreu", descreve. Acres-
centa ainda que não havia pro-
va nos autos quanto à suposta
ocorrência de danos morais.

Por sua vez o Estado apon-
tado como corréu na ação, ale-
gou em síntese, que inexistia
qualquer ato que pudesse ter
causado danos, ou indício de
que o autor do processo tives-
se sofrido constrangimento ou
humilhação. Também descar-
tou que o Estado tivesse res-
ponsabilidade objetiva pela fal-
ta dos pressupostos processu-
ais razões pelas quais pediu que
fosse julgado improcedente o
pedido de danos morais.

Durante as audiências fo-
ram infrutíferas as tentativas de
conciliação. A ação prosseguiu
com contestações, réplicas,
produção de provas materiais
e depoimento de testemunhas.
Ao final do processo o Minis-
tério Público apresentou pare-

caso", comenta.
Ele destaca que o assunto

foi lançado nas redes sociais
como se ele tivesse batido na
criança. "Não foi nada disso
que aconteceu, o próprio juiz
alega que pode ter havido da-
nos morais".

Ao conformar que está
tranquilo diante dos fatos, o pro-
fessor acrescenta que através
do advogado que o defende já
entrou com recurso. "Recorre-
mos nesta ação, faz uns 60 dias,
em Belo Horizonte, não houve
agressão. Quanto aos 15 mil, o
valor é dividido em igualdade
com o Estado que também está
no polo passivo", aponta.

Marcelo enfatiza que rece-
beu a decisão com surpresa.
"Não ficou claro ter havido
exposição de minha parte. Hou-
ve sim de quem queria notori-
edade para fazer exploração no
campo político. Veja bem pas-
sado todo este tempo agora que
estão divulgando e querendo
me denegrir, enquanto que o
recurso está em Belo Horizon-
te. O fato é este", finaliza.

cer no sentido do acolhimento
do pedido inicial, com a con-
denação do do professor e do
Estado.

Em suas considerações ao
relatar sua decisão,  o juiz Os-
valdo Neri aponta que ainda
que o autor fosse, além de
indisciplinado, desrespeitoso e
agressivo com os demais alu-
nos e professores, aquela con-
duta não se justifica, a não ser
no campo das excludentes pe-
nais. Quanto à instituição
acrescenta que ao tomar co-
nhecimento das imagens do
episódio não tomou qualquer
providência no sentido de fi-
xar responsabilidade ao acu-
sado.

Em relação aos danos mo-
rais, a prova produzida segun-
do o juiz deixa evidente a ocor-
rência, com a exposição do alu-
no à ridicularização diante dos
demais colegas de sala, "colo-
cando o inclusive de ponta ca-
beça, provocando risos e alga-
zarra, além de mantê-lo no cor-
redor do mesmo estabelecimen-
to de ensino, após a despropo-

sitada conduta".
Em sua decisão o juiz con-

denou o professor e o Estado
a pagarem indenização ao es-
tudante por danos morais. Foi
fixada a reparação de R$15 mil,
sendo dividido em igualdade
entre as partes. O valor deverá
ser corrigido. "Julgo proceden-
te o pedido inicial para conde-
nar os réus, solidariamente",
finaliza Neri.

RECURSO EM
SEGUNDA INSTÂNCIA

O professor Marcelo de
Moraes disse ao Jornal do Su-
doeste que já entrou com re-
curso no Tribunal de Justiça de
Minas Gerais e que estranha o
fato de algumas pessoas que-
rerem dar conotação política a
algo ocorrido há quatro meses
e salienta que está tranquilo. "É
uma decisão de 25 de março
que o doutor Osvaldo Neri deu,
até falei sobre isso na sessão
da Câmara como forma de dar
publicidade ao ocorrido, dian-
te da tentativa de exploração
política que querem fazer do
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Por João Oliveira

Durante a quarentena, mui-
tos de nós nos deparamos com
diversos relatos de pessoas re-
clamando sobre ganho de peso,
cansaço, indisposição e diver-
sos outros males fruto do iso-
lamento social e da falta de uma
vida mais ativa dada a necessi-
dade do “fique em casa” em
face da propagação do corona-
vírus. Todavia, manter uma
boa alimentação e uma ativida-
de regular, podem ajudar mui-
to a manter tanto a saúde do
corpo quanto a mental. A re-
portagem do Jornal do Su-
doeste ouviu profissionais da
área da saúde que comentaram
a importância de uma rotina ati-
va e, também de uma alimen-
tação saudável para atravessar-
mos este período em boa for-
ma e com o mínimo possível
de danos à saúde.

A nutricionista Michele
Cristina Silva, ressalta que com
a atual situação que o mundo
está passando, tem crescido o
número de pessoas em
sobrepe-so e obesidade. “A
cada dia que passa, queixas
com as questões de alimenta-
ção, bem-estar e insatisfação
corporal têm sido comum.
Com o isolamento social, uma
nova rotina surgiu deixando
muitos com medo e incertos do
que pode acontecer, de repen-
te tudo muda e a cada dia uma
nova informação. Diante de
tudo isso, a rotina alimentar
também sofreu alterações nos
padrões instalados e, conse-
quentemente, o aumento de
peso. As queixas de ter aumen-
tado as medidas ou peso tem
sido bem mais comuns nesta
quarentena”, aponta.

Conforme a especialista, di-
ante da incerteza do futuro, e
do tempo que tudo isso vai le-
var para se normalizar, e que está
fora do controle de qualquer
um, não resolve ficar preocu-
pado, uma vez que pensar nes-
tas questões só causarão preo-
cupação, angústia e frustração.
“Foque no que está em seu con-
trole – usar máscara, álcool em
gel, fazer o isolamento social
para evitar a contaminação, se-
guir todas as regras de segurança
de saúde, cuidar da saúde men-
tal e do seu corpo”, orienta.

O QUE POSSO FAZER?
Conforme a especialista, o

que é necessário no momento
é cuidar da alimentação e ter
equilíbrio. Mas qual a melhor
forma de fazer isso? Segundo
explica Michele, é preciso prá-

SAÚDE E BEM-ESTAR:
Profissionais orientam sobre como manter

uma rotina saudável na quarentena
tica, entre elas criar uma roti-
na, com horários para dormir
e acordar, e mesmo que esteja
trabalhando em casa é impor-
tante para que os horários não
fiquem bagunçados com os es-
tudos das crianças, com a ali-
mentação e demais atividades
ao longo do dia.

“Ao levantar se hidrate e tro-
que de roupa. Tenho escutado
de muitos que estão ficando de
pijama o dia todo, isso faz com
que nossa mente entenda que
está no momento de descanso
e relaxamento, por isso troque
de roupa. Além de você ter a
percepção do seu corpo, do
que está acontecendo e se ver
de uma maneira mais bonita”,
destaca.

Conforme a nutricionista, já
se sabe que comer de três em
três horas não é mais uma re-
gra padrão, e por isso o reco-
mendado é que se sinta fome
para comer. “Porém não aque-
la fome avassaladora, que faz
com que a vontade seja de co-
mer tudo o que se vê pela fren-
te. Respeite sua saciedade. Es-
colha um lugar tranquilo para
fazer suas refeições juntamen-
te com sua família, sem dis-
trações com celular, tv, tablet
e eletrônicos em geral. A refei-
ção é um momento único e de
prazer, por isso dê valor a este
momento e faça de maneira
mais tranquila”, orienta.

A especialista orienta ainda
o consumo de alimentos natu-
rais, sem o excesso de indus-
trializados. “Descascar mais e
desembalar menos, pois alimen-
tos muitos industrializados, de
um modo geral, têm um alto
teor de aditivos químicos,
sódio, açúcares, que com o con-
sumo ao longo prazo e exage-
rado pode gerar doenças como
diabetes, pressão alta, gordura
no fígado e tantas outras”.

Outra dica importante, é
manter um exercício regular,
pelo menos de 15, 20 ou 30
minutos diários. “Isso pode fa-
zer a diferença em sua rotina,
pois neste momento há
hormônios que são secretados,
despertando o bem-estar. O que
sugiro é começar aos poucos
e sempre ter a constância, pois
é muito mais válido alguns mi-
nutos de exercícios diários do
que horas de exercícios uma
ou duas vezes na semana.

Além disso, outra orienta-
ção importante é que as pesso-
as reduzam o consumo de ali-
mentos açucarados ao dia,
aproveitem as versões mais
naturais e receitas mais saudá-
veis para suprir a necessidade

quando surgir. “Também é pre-
ciso ter cuidado com a
hidratação. A água é responsá-
vel pelo funcionamento corre-
to do nosso organismo, é ela
quem transporta nutrientes
para nossas células. A ingestão
diária adequada são 35ml/ kg
de peso corporal. Além de au-
xiliar na função intestinal tam-
bém”, acrescenta.

Ainda, conforma a nutricio-
nista, outra dica importante é
deixar as refeições mais colo-
ridas, usando variedade de ve-
getais, frutas e legumes. “Con-
sumindo pelo menos três a cin-
co cores diferentes de vegetais
você contribui para a diversifi-
cação de nutrientes, suprindo
a demanda de vitaminas e mi-
nerais necessários e ainda di-
ferencia seu paladar com ali-
mentos novos! Imagine como
você quer estar daqui a cinco
ou 10 anos? O que seus hábi-
tos podem contribuir para este
futuro? Cuidar da sua saúde
não pode ter dia e nem hora. É
agora! Comece aos poucos,
com constância e evolução
sempre”, finaliza.

EXERCÍTE-SE
Conforme também ressalta

a educadora física Geovana
Bonacini, durante o isolamento
social é muito importante man-
ter o corpo ativo para preser-
var a saúde física e mental.
“Existem várias atividades físi-
cas simples para se fazer em
casa, como pular corda, corri-
da estacionada, sentar e levan-
tar do sofá com repetições se-
guidas, subir e descer escada ou
um degrau da casa, exercícios
com cabo de vassoura, garrafa
pet para simular um halter, exer-
cícios de agachamento, abdo-
minal, flexão de braço entre
outros, sempre respeitando os
limites do seu corpo”, destaca.

Para tanto, ela reforça que
é fundamental contar com a
orientação de um educador fí-
sico. “Atividades físicas prati-
cadas de forma inadequada po-
dem gerar uma série de pro-
blemas. Isso vale para todas as
atividades, desde um treino pe-
sado até uma corrida ao ar li-
vre.  É muito importante junto
a rotina de exercícios manter
uma alimentação saudável e to-
mar muita água”, reforça.

Para a educadora física e
praticante da dança, Gabriella
Bonacini de Castro Cardoso,
além dos cuidados que preci-
samos ter com o nosso corpo,
é preciso também trabalhar
também a nossa mente. “A dan-
ça é um exercício de liberdade

dos movimentos. Com a práti-
ca você conhece seu corpo,
seu ritmo, libera hormônios
que dão sensação de prazer,
melhorando a ansiedade e o
estresse. Diante desse novo
cenário, nós profissionais da
dança também estamos nos
reinventando, promovendo
lives, videoaulas e aulas online
através de aplicativos para po-
dermos levar um pouquinho da
nossa energia àqueles que pre-
cisam. A minha dica é que cada
um tire um tempinho, coloque
uma música que curta e se jo-
gue na dança”, aconselha.

MANTENHA-SE ATIVO
A necessidade e manter o

corpo em movimento, é tam-
bém reforçada pelo fisiotera-
peuta Guilherme Ávila, que as-
sim como ressalta a educara
física Gabriela Bonacini, em
meio a uma nova situação,
como a pandemia, é necessá-
rio nos reinventar. “Manter a
mente sã e o corpo são, não é
uma tarefa fácil nos dias de
hoje, e pra quem sempre foi
sedentário é ainda mais peno-
so. O interessante é manter o
corpo sempre ativo para evi-
tarmos dores e possíveis pro-
blemas causados pela inativida-
de, dá pra se exercitar indepen-
dente do seu espaço”, diz.

Para pessoas com pouco
espaço em sua residência,
pode-se realizar atividades
como a dança, exercícios com
pesos (como sacos de alimen-
tos, baldes, usando o peso do
próprio corpo e etc.), caminha-
das curtas, de um cômodo a
outro e alongamentos em ge-
ral. “Já pessoas que possuem
um espaço maior, além destes
mesmos exercícios citados
acima, podem-se fazer circui-
tos com obstáculos a serem
passados, basta usar a criativi-
dade”, aponta.

Todavia, o fisioterapeuta
lembra que é importante obser-
var se aparecem dores ou algum
desconforto, se sim, é preciso
procurar algum profissional ha-
bilitado para orientação. “Há ain-
da as opções de vídeos posta-
dos a exaustão na inter-net, com
várias possibilidades de exercí-
cios, também com bastante
atenção para a habilitação do
profissional. Existem alternati-
vas para todas as pessoas, in-
dependente das limitações. O
momento não é fácil de lidar,
mas sempre podemos nos trans-
formar e utilizar da adversidade
para criarmos novos hábitos e
costumes para nossa vida futu-
ra. Vai passar”, completa.

Entretanto
Renato Zupo *

TERÇA LIVRE
O Programa Terça Livre, jornalismo independente comandado

pelo apresentador e repórter Allan dos Santos, agraciou o nosso
programa Entretanto com bastante divulgação por ocasião de um
vídeo que postamos sobre as incoerências do Ministro Alexandre
de Moraes. Agradeço aqui os elogios: na verdade, a notoriedade
é dada aqui pela imparcialidade do comentário, como é a prática
do Entretanto. Aqui, falamos das coisas do Brasil e do Mundo à
luz do Direito, um bate papo ameno e agradável, sem partidarismos.
Ou seja, o negócio aqui é informar sem deformar. O Allan e o
pessoal do Terça Livre viram isso. Tem muita gente no Brasil
vendo isso, o que não impede, no entanto, de que pessoas insistam
em apontar os nossos comentários como tendenciosos, aquela
velha tendência infelizmente ainda existente de queimar o carteiro
por causa da carta. Ou de achar que a pessoa, o comentarista, o
comunicador ou analista, tem obrigatoriamente que tomar partido.
Nos tolhem o direito da imparcialidade, como se fossemos
obrigados a nos contaminar à direita ou à esquerda do conflito.
Algo assim como “se não estiver do nosso lado, está contra nós”
– típica fala cafona de filme de bang bang antigo. Mas que ainda
cola. Na ausência de um lado claro, presumem que você é o inimigo
e saem te saraivando de críticas. Ora, temos que aprender a
discordar civilizadamente! Como disse recentemente o jornalista
Alexandre Garcia:  já pensou como seria chato se a gente só
pudesse conversar com quem concorda com a gente? Ia ser tedioso
demais! O negócio é conversar com quem discorda de nós!

MEU MALVADO FAVORITO
O “perigosíssimo” jornalista Oswaldo Eustáquio, blogueiro

independente e segundo alguns, militante bolsonarista, foi preso.
Com ele, mais as medidas contra Sara Winter e Allan dos Santos,
se está atacando mais a classe jornalística do que em período de
AI-5. Será que ninguém vê isso? Já exortei aqui aos operadores
do Direito que por favor, por gentileza, esqueçam brigas políticas
e voltem a se concentrar nos alfarrábios, nos livros jurídicos, na
doutrina e nos precedentes jurisprudenciais. Vamos voltar a ser
técnicos, por favor. Todos aprendemos que a Lei de Segurança
Nacional está em desuso e perdeu, por isto, legitimidade. Ela não
pode servir para prender quem quer que seja, para buscar e
apreender, muito menos sob o pretexto de que manifestações
políticas de apreço ou desapreço sejam fake News provenientes
do “gabinete do ódio”. Que ódio é esse, onde está esse ódio?
Gente, a democracia é pendular  em todo o mundo civilizado. Hoje
ganho eu, amanhã você. Eleição é igual olimpíada, é igual Copa
do Mundo: de quatro em quatro anos tem. Para que exista uma
esquerda, tem que haver uma direita. Um país sem estes dois
lados da política é um país democraticamente doente, em que há
algo de podre rondando os bastidores do poder. A esquerda tem
que parar com essa história de aplaudir decisões aberrantes e
medidas tumultuárias à democracia, só porque são contra a direita
no poder. A esquerda tem que parar com essa história do filminho,
de que este ou aquele ministro do STF é seu “malvado favorito”
– ou seja, está errado, fez errado, judiou, mas porque foi contra o
presidente da República, tudo bem, viva a decisão errada! Vamos
parar com isso. A proteção constitucional é para todos,
indistintamente, e não importa a sua vertente ideológica, o seu
pensamento ou o seu lado político.

POLÍCIA É PRA QUEM ENTENDE DE POLÍCIA!
O Ministro Edson Fachin determinou que operações de polícia

em favelas cariocas durante a pandemia devam se restringir ao
absolutamente necessário. É claro que é visível a redundância:
operações policiais caras e perigosas em comunidades carentes
atraem problemas, mortes e prisões, sem contar o oba oba. Nenhum
chefe de polícia as iria realizar se não houvesse necessidade
premente de fazê-lo. Isto é óbvio. E o Ministro também não explica
o que seria, em sua opinião, a necessidade a justificar a medida
policial tolhida. Acabou, na prática, impedindo a apuração de
crimes vários que necessitam de intervenção operacional pronta
da polícia nos morros do Rio.  E a polícia, claro, para não incidir em
crime de responsabilidade, fica quietinha esperando o senhor
ministro se pronunciar. Tivesse ele se adestrado em comarcas do
interior como juiz de carreira estadual, tivesse ele trabalhado em
cidades pequenas e médias do Brasil, antes de testar suas
atribuições na mais alta corte de justiça do Brasil, saberia que de
serviço policial, de segurança pública, quem entende é a própria
polícia. O Poder Judiciário não pode e nem deve ensinar como
fazer. Deve cobrar quando é mal feito. E como juiz não detém
conhecimento enciclopédico, não entende de tudo um pouquinho,
deve reconhecer suas limitações e parar de governar, deixando
esta atribuição para o Poder Executivo (e as suas polícias). Sempre
que um poder se intromete onde não é devido, sempre que um
profissional tenta fazer o que não sabe, dá problema. E quem paga
o pato é o povo.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Ninguém pode mudar o mundo. Mas podemos mudar uma

pequena parcela dele: essa parcela que chamamos de ´eu´. Não
é fácil. Nem rápido. Mas vale a pena tentar.” (Alexandre Garcia,
jornalista brasileiro).

A produção do café e do
leite, suas cadeias produtivas e
as áreas tecnológicas relevan-
tes na região sudoeste de Mi-
nas serão o foco do evento
online que o Sebrae Minas vai
realizar no próximo dia 9 de
julho, às 10 horas, pela plata-
forma do Google Meet, por
meio do link https://meet.
google.com/cqq-ncdg-vhh?
authuser=0.

Serão abordadas as tendên-
cias e as perspectivas do
agronegócio na região, que tem

como referência no setor, as
cidades de Guaranésia, Guaxu-
pé, São Sebastião do Paraíso e
Nova Resende. Segundo o
Sebrae Minas, a participação de
lideranças do setor é fundamen-
tal.

“Nosso país, por exemplo,
é um dos principais exportado-
res de café, e a região sudoes-
te de Minas tem um importan-
te papel nesse cenário. Por isso,
o Sebrae Minas entende que,
especialmente neste momento
de pandemia, é importante ana-

lisar as perspectivas do agrone-
gócio e discutir o futuro do ter-
ritório para planejarmos, jun-
tos, estratégias que possam
potencializar as oportunidades
e minimizar as ameaças ao se-
tor”, explica o gerente da Re-
gional Centro-Oeste e Sudoes-
te do Sebrae Minas, Leonardo
Mól.

De acordo com o Centro de
Estudos Avançados em Econo-
mia Aplicada (Cepea) da USP e
com a  Confederação da Agri-
cultura e Agropecuária do Bra-

Futuro do café e do leite no Sudoeste de Minas
é tema de  evento online  do Sebrae Minas

Entre os principais assuntos que serão abordados, estão as
perspectivas e as tendências do agronegócio no cenário atual da região

sil (CNA), no primeiro quadri-
mestre de 2020, o agronegócio
no Brasil aumentou 3,78%,
apesar da pandemia causada
pela covid-19.  

Serviço
Perspectivas e tendênci-

as do Agronegócio no cená-
rio atual - Cadeias produtiva:
Agronegócio do Sudoeste de
Minas

Data: 09/0/7/2020
Horário: 10 horas
Local: Via Google Meet

por Marcelina Liberato
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1616

• APARTAMENTO NO CENTRO
(PRAÇA DA MATRIZ) EDIFÍCIO
CREDREAL: aluga-se ou vende,
com 3 quartos, sendo 1 com
banheira de hidromassagem,
sala com dois ambientes,
garagem para 1 veículo. Tratar
com a proprietária Nenzinha no
Edifício Credreal apartamento
24.

• SÍTIO – VENDE-SE OU ALUGA-
SE: Vende sítio com 5 ½ al-
queires, cultura. Aceita-se troca,
ou aluga-se (todo em pasto).
Tratar pelo tel. 35 9 9112-7972.

• CASA NO CENTRO – VENDO
OU TROCO POR OUTRA EM
FRANCA: com 2 dormitórios,
com armários, sendo uma suí-
te, sala ampla, cozinha ampla,
com armários, lavanderia com
armários, quintal com armário,
garagem e área para 3 veículos
e cerca elétrica. Ótimo negócio.
Tratar (35) 3531-5333 ou (35)
3558-6916

• SÍTO 2 ALQUEIRES E ½ NA
SERRA DO CAMPO ALEGRE:
próximo a Olan Caffee, com
mina de água que nunca secou
e forma um lago, com casa an-
tiga, com um córrego formando
por minas de águas de 2 a 3
km, plantação de eucalipto para
o uso, com poste de energia na
porta. Tratar com Abadia na Av.
Dr. Delfim Moreira, 2.333 –
Lagoinha à tarde com a propri-
etária. Preço a combinar não
aceita troca.

• CASA NO CENTRO – VENDO
OU TROCO POR OUTRA EM
FRANCA: com 2 dormitórios,
com armários, sendo uma suí-
te, sala ampla, cozinha ampla,
com armários, lavanderia com
armários, quintal com armário,
garagem e área para 3 veículos
e cerca elétrica. Ótimo negócio.
Tratar (35) 3531-5333 ou (35)
3558-6916

JARDIM DAS PAINEIRAS - LOTE
47 (PLANO): Rua Francisco
Sales Ferreira, àrea = 564,07
m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone.: 9.9817-5284
Dennys

• ALUGO APARTAMENTO Nº
123, BLOCO 1, 2º ANDAR : Av.
Zezé Amaral, 800, contendo: 2
quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, área de serviço e espaço
para 1 carro. Aluguel a combi-
nar. Tratar Av. Angelo Calafiori,
868/870 – Fone 99864-1630 ou
99815-5530

• ALUGA-SE SOBRADO NA RUA
DOS ANTUNES: 3 quartos, 1
quarto com suíte, 2 salas, copa,
cozinha, garagem para 2 car-
ros, portão eletrônico, alarme
monitorado, área de serviços,
armários embutidos em toda
casa. Tratar 3531-8098 e
98841-9144

• CÔMODO COMERCIAL ALU-
GA-SE: localizado na rua Alferes
Patrício, 950 (onde era o
Matheus Food). Tratar 3531-
8098 e 98841-9144

• VENDO CASA RESIDENCIAL À
AVENIDA JOSÉ EDUARDO DE
SOUZA, 359 BAIRRO SANTA
CRUZ EM JACUÍ: Local aprazível
da cidade. Cinco quartos com
três suítes e um banho social e
lavado; área de 1.357,54 m² em
dois terrenos unificados e cons-

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

trução de 319,26 m². Recuada
com jardins; escritório com la-
reira; três salas sendo ligadas
à duas varandas com vista para
a Serra de Ibituruna e nascente
do sol e da lua. Garagem co-
berta para quatro veículos, la-
vanderia. Tratar 9.9971-1833.

• ALUGO EXCELENTE PONTO
COMERCIAL: Av. Oliveira Resen-
de, nº 834 – Brás. S. S. Paraíso-
MG. Pronto para você montar o
seu negócio! Sistema de
câmeras e alarme, 437,00 m²
área construída. Estacionamen-
to (sob consulta). Tratar pelo
telefone (35)3531-5101 ou
(35)98857-2940 com André.

• APARTAMENTO CONDOMÍNIO
DOS IPÊS: vendo, com 2 quar-
tos, sala, cozinha, localizado na
av. Zezé Amaral. Tratar 99722-
5326

• TROCO CASA - BARRACÃO –
TERRENOS EM SÍTIO: Tratar
pelo telefone 35 99911-8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase mi-
neral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• EXCELENTE CHÁCARA A 3 KM
DA CIDADE, vendo ou troco por
casa em Paraíso, bem localiza-
da com casa, muita água, 2 re-
presas, pomar diversificado e
plantação de palmito e euca-
liptos. ALUGA-SE PARA TEMPO-
RADA DE FINAL DE ANO E JA-
NEIRO PARA FAMÍLIAS. Tratar
com o proprietário 99975-2521

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja Ma-
triz. Na rua Tenente José Joa-
quim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$  210 mil. Tra-
tar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do Amaral
3 quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-
1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 3558 – 1517 c/ proprietá-
rio.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• COMPRO CARRETA PARA
TRATOR USADA TEL. 99911-
8008

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E

VEÍCULOS

• ECOSPORT XLT 08/09: R$
25.500,00, metálica, completa,
pneus novos, ótimo estado bai-
xa quilometragem, tel:(16)
3721-0140, (16) 98158-1373,
tratar com Jhonatan

• OPORTUNIDADE - ABAIXO DA
TABELA: Veículos Semi-novos
Ano 2017. Único Dono - Km
baixa. Todas as revisões feitas
em concessionárias. IPVA total-
mente quitados. Procedência
Garantida Confira o catálogo
pelo WhatsApp: (35) 99970-
3311 Clique em “Dados do Con-
tato” e os detalhes estão em
“Catálogo”

• FIT LX 18/18: R$ 58.500,00, cor
preto, automático, 33 mil kms,
garantia de fabrica, tel:(16)
3721-0140, (16) 98158-1373,
tratar com Jhonatan

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-
se Brasília 73/74 verme-lha,
restaurada, original, único
dono, licenciamento IPVA pago
2020, manual de proprietário.
Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-
los tels (35) 998498100 ou (35)
3534-1616.

• CLASSIC LS 11/12: R$
18.500,00, cor preto, vidro elé-
trico, trava elétrica, bom estado
no geral, tel:(16) 3721-0140,
(16) 98158-1373, Jhonatan

• CASEIRO: ofereço meus ser-
viços como caseiro para rancho
ou sítio, churrasqueiro, cozi-
nheiro, motorista e veículo pró-
prio. Tratar Willian 99704-5503

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO CUIDADORA: Sou técni-
ca de enfermagem, presto to-
dos serviços relacionados a
área, banho, curativos, acom-
panho em viagens e hospital,
disponibilidade para trabalhar
noturno também! Contato:
98896-0330.

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone

OPORTUNIDADES

99917-4260 e 98825-2955  -
durante a noite ou dia.

• CUIDADORA / DIARISTA / CO-
ZINHA / AUXILIAR DE COZINHA:
com experiência, falar com
Regislane pelo fone 9931-7383

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou fones 3531-8747
ou 99103-5441 André Bozeli

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.

VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

APARTAMENTOS À VENDA:

JARDIM MEDITERRANÊE R$ 230.000,00 - Cód.: 2603
Área construída: 84m²
2 DORMITORIOS DENDO UMA SUÍTE, BANHEIRO SOCIAL, COZINHA,
SALA, AREA DE SERVIÇO. VAGA DE GARAGEM PARA 2 CARROS,
PORTAO ELETRONICO, INTERNOFE, BOX NOS BANHEIROS COM
BLINDEX, CHUVEIRO, LAVATORIO COM BANCADA EM GRANITO E
ARMARIO. ACEITA TERRENO NO MEDITERRANÉE DE 300M2 COMO
PARTE DE PAGAMENTO.

JARDIM AMÉRICA VIIR$ 180.000,00 - Cód.: 2576
Área construída: 62m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
1 VAGA DE GARAGEM. PISO FRIO.

CENTRO R$ 420.000,00 - Cód.: 2516
Área construída: 118,37m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 1 VAGA DE
GARAGEM

LAGOINHA R$ 380.000,00 - Cód.: 2890
Área construída: 158,22m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM
WC, 01 VAGA DE GARAGEM.

TERRENOS À VENDA:

ALTO PARAISO R$ 72.000,00 -     Cód.: 2097
Área de terreno:  250m²

ALTO PARAISO R$70.000,00 - Cód.: 3195
Área de terreno:  250 m²

CALIFORNIA GARDEN II R$ 90.000,00 - Cód.: 3107
Área de terreno: 250m²

JARDIM DANIELA R$ 80.000,00 - Cód.: 319
Área de terreno:  250m²

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 180.000,00 - Cód.: 2504
Área de terreno:  550m²

JARDIM ITAMARATI R$ 50.000,00 - Cód.: 3024
Área de terreno:  250m²

JARDIM MEDITERRANEE R$ 85.000,00 -  Cód.: 2296
Área de terreno:  250m²

JARDIM MEDITERRANEE R$ 110.000,00 - Cód.: 2558
Área de terreno:  373m²

JARDIM MEDITERRANEE R$ 85.000,00 - Cód.: 2664
Área de terreno:  275m²

PARQUE BELVEDERE R$ 40.000,00 -  Cód.: 2268
Área de terreno:  200m²

PORTAL DOS IPÊS R$ 80.000,00 - Cód.: 252
Área de terreno:  375m²

PORTAL DOS IPÊS R$ 100.000,00 - Cód.: 872
Área de terreno:  355m²

PARAISO DO BOSQUE R$ 95.000,00 - Cód.: 3061
Área de terreno:  300m²

SÃO SEBASTIÃO R$ 48.000,00 - Cód.: 1233
Área de terreno:  216m²

CASAS PARA LOCAÇÃO:

CENTRO R$ 1.300,00 - Cód.: 2655
2 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, BANHEIRO SOCIAL,02 SALA, COPA
/COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO. CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELÉTRICO.

CENTRO R$ 1.000,00 - Cód.: 3086
02 SALAS, COPA, 01 SUÍTE, BANHEIRO SOCIAL, COZINHA, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM.

JARDIM CANADA R$ 1.000,00 - Cód.: 1980
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, ÁREA DE
SERVIÇO COBERTA, GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS, QUINTAL
CIMENTADO, ALARME E CERCA ELÉTRICA EM TODO O IMÓVEL.

JARDIM COOLAPA R$ 1.500,00 - Cód.: 3202
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, SALA AMBIENTES, COZINHA, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM COBERTA 02 CARROS.

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 2.000,00 - Cód.: 3191
3 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE COM ARMÁRIOS, SALA 02 SENDO
01 TV, 02 COZINHA COM ARMÁRIOS PLANEJADOS, DESPENSA, ÁREA
DE LAVANDERIA, GARAGEM 02 CARROS.

JARDIM EUROPA R$ 850,00 - Cód.: 3147
03 DORMITORIOS SENDO  01 SUÍTE, 01 BANHEIRO SOCIAL, SALA,
COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM PARA  02 VEÍCULOS.
JARDIM INDEPENDÊNCIA R$ 500,00 - Cód.: 1684
01 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO
COBERTA, GARAGEM COBERTA 02 CARROS, PORÃO.

JARDIM PLANALTO R$ 900,00 - Cód.: 2317
02 DORMITÓRIOS, 01 COZINHA, SALA, BANHEIRO, GARAGEM
COBERTA, ÁREA DE SERVIÇO

LAGOINHA R$ 1.350,00 - Cód.: 3145
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE. BANHEIRO SOCIAL, 02 SALAS,
COPA, COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE CHURRASCO,
GARAGEM 02 CARROS.

LAGOINHA R$ 1.100,00 - Cód.: 3114
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE COM ARMÁRIOS, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, GARAGEM PARA 01
CARRO.EDICULA DO FUNDO COM DESPENSA, BANHEIRO, COZINHA
COM ARMÁRIO.

NASCENTE DO PARAISO R$ 600,00 - Cód.: 3152
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO COBERTA, GARAGEM DESCOBERTA PARA 02 CARROS.
TOTALMENTE REFORMADA.

SÃO JUDAS R$ 400,00 - Cód.: 3217
02 DORMITÓRIOS, 01 COZINHA, SALA, BANHEIRO, GARAGEM
COBERTA, ÁREA DE SERVIÇO.

SÃO SEBASTIÃO R$ 600,00 - Cód.: 2419
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

VILA FORMOSA R$ 550,00 - Cód.: 3113
1 SUÍTE, SALA, COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO COBERTA, GARAGEM
DESCOBERTA.

VILA NOVA R$ 650,00 - Cód.: 2338
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM
PARA 02 CARROS.

PORTAL DOS IPÊS R$ 1050,00 - Cód.: 1777
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, GARAGEM PARA 02 CARROS COBERTA COM
POLICARBONATO. DESCOBERTOS.CERCA ELETRICA, PORTÃO
ELETRICO. +IPTU.

VILA SANTA MARIA R$ 400,00 - Cód.: 3001
02 DORMITÓRIOS, BANHEIRO, SALA, COZINHA, GARAGEM QUINTAL.
OBS. PISO VERMELHÃO, FORRO, PV

• KA 2002 IMAGE: R$ 8.900,00,
cinza metálico, direção hidráu-
lica, vidro e trava elétrica, tel:(16)
3721-0140, (16) 98158-1373,
tratar com Jhonatan

• DOBLO ADVENTURE 2010: R$
35mil, verde metálico, seis lu-
gares, ótimo estado, tel:(16)
3721-0140, (16) 98158-1373,
tratar com Jhonatan

• IX 35 2011/2012: R$ 52mil, pra-
ta, automática, 90 mil kms,
pneus novos, tel: 16 3721-0140,
16 98158-1373, Jhonatan

• GOL G4 2014/2014: R$2
3.500,00, prata, quatro portas,
completo, ar cond, dh, ótimo
estado, tel:(16) 3721-0140, (16)
98158-1373, Jho-natan

• FIT EX 15/16: R$ 51.300,00,
prata, automático, completo,
bem conservado, tel:(16) 3721-
0140, (16) 98158-1373, tratar
com Jhonatan

• MERIVA MAXX 2008: R$
18.900,00, preto, completa,
completa, ótimo estado, tel:(16)
3721-0140, (16) 98158-1373,
tratar com Jhonatan

• GOL 1.8 1992: R$ 8.500,00,
bege metalico, álcool, rodas
originais, opcionais do Gol, fren-
te selada, tel:(16) 3721-0140,
(16) 98158-1373, Jhonatan
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Como as terapias
holísticas / alternativas
 ajudam no tratamento
de transtornos mentais

“Terapia alternativa ou holísticas” é o nome popularmen-
te referido a qualquer prática que não se enquadra no trata-
mento médico tradicional; ou seja, é o termo utilizado quan-
do nos referimos a práticas terapêuticas complementares
aos tratamentos de saúde tradicionais. Esta é reconhecida
pela Organização Mundial da Saúde (OMS) como um con-
junto de práticas de atenção de saúde; porém, nem sempre
reconhecida pela comunidade médica; contudo podem ser
um ótimo complemento para tratamentos convencionais.

Em síntese, as terapias alternativas atuam em questões
emocionais as quais agravam as condições de doenças físi-
cas e psicológicas. Se não forem tratados adequadamente,
o estresse, ansiedade, nervosismo, desânimo, e
a tristeza podem resultar nos mais variados transtornos
mentais. No tratamento psicológico, muitas vezes é mencio-
nado o conceito de “mente sã, corpo são”, o qual promove
o equilíbrio entre emocional, psicológico e físico. As terapi-
as alternativas, acima de tudo, envolvem uma visão diferen-
ciada do ser humano e dos medicamentos. Algumas são mais
voltadas para o interior do indivíduo, tratando suas crenças,
percepções sobre si mesmo e feridas do passado. Outras
focam no físico, como a quiropraxia e a massoterapia. Estas
ajudam a melhorar a postura corporal e remover a tensão de
músculos e regiões doloridas.

Não procure terapias alternativas apenas por recomen-
dações alheias. Estude bem antes o que será benéfico para
você, pois o que funciona para milhares de pessoas pode
não garantir os mesmos efeitos para você. Visite o local de
atendimento do profissional para explicar a sua situação.  Se
você não foi diagnosticado, mas busca prevenção e bem-
estar, as terapias alternativas podem ajudá-lo a encontrar o
equilíbrio entre saúde do corpo e da mente; ajudando a culti-
var o bem-estar e a qualidade de vida. Contudo, não deixe o
tratamento convencional, pois o uso de medicamentos é in-
dispensável em determinadas enfermidades.

RECEITAS DO GUARI
Espaguete a Carbonaro

INGREDIENTES
½ kl de espaguete
½ kl de baicon fatiado
6 gemas de ovos, queijo parmesão ralado
3 dentes de alho, amassados e cortados miudinho

MODO DE PREPARAR
Cozinhar o espaguete ao dente. Depois de cozido e escorri-
do, misture as gemas de ovos. Frite o baicon e misture tudo
junto com o alho e espaguete e as gemas. Após, salpicar
com queijo parmesão ralado. Prato pronto, bom apetite

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Dia de Cooperar – DIA C
Reprodução

O Dia de Cooperar – DIA
C, é comemorado no primeiro
sábado de julho, e foi criado
com o objetivo de contribuir,
através do voluntariado, com
desenvolvimento social das
comunidades e transformar
realidades, elevando a qualida-
de de vida das pessoas e prin-
cipalmente estar alinhado com
o sétimo princípio cooperativis-
ta, que é o interesse pela co-
munidade e ao valor da respon-
sabilidade social.

É uma ação em que os pró-
prios colaboradores tomam a
frente e em conjunto com as
suas famílias, seus vizinhos e
suas redes de contato social,
identificam uma ação que seja
mais apropriada para sua co-
munidade.

Nós como Leões associa-
dos do Lions Clube, ficamos
mais solícitos em SERVIR e
não poderíamos deixar de acei-
tar o convite do Banco Sicredi,
para como parceiros, ajudar a
promover uma campanha e nos
unirmos a varias mãos, com

empenho, dedicação na arreca-
dação de Material de Limpeza,
Material de Higiene Pessoal e

Em direito é regra que a
inércia age em desfavor do de-
tentor ou pretenso detentor de
um direito.

Exemplo recorrente é o ca-
so de pessoa que completa ida-
de suficiente para obtenção de
benefício previdenciário, ou
reúne os requisitos para obten-
ção do pleno exercício de um
direito.

Ora, o gozo do direito está
condicionado à proatividade do
cidadão, segundo a conhecida
máxima nos meios jurídicos: “o
direito não socorre aos que dor-
mem”, originária do brocardo
latino: Dormientibus non
sucurrit ius.

Protelar o direito, via de re-
gra, sob a ótica do direito civil,
pode implicar, entre outras si-
tuações, em:

a) prescrição: perda da pre-
tensão do titular de um direito
não exercido em determinado
espaço de tempo (Artigos 205/
206 do Código Civil);

b) decadência: é a extinção
do próprio direito por não ter
sido exercido dentro de um
prazo legal (diferentemente da
prescrição onde perde-se o di-
reito à pretensão) (Artigos 207/
211 do Código Civil);

c) perempção: A perda do
direito de propor nova ação
pelo abandono de causa com
mesmo objeto e partes por 3
vezes, praticada pelo autor.
(Artigos 485, V e § 3º, 486 e §
3º, e 337, V do Código de Pro-
cesso Civil);

d) preclusão: perda do di-
reito de manifestação não pra-

ticada no momento oportuno
do processo. (Art. 278 e 507
do Código de Processo Civil).

No caso dos benefícios
previdenciários a regra para fi-
xação da data do início do be-
nefício é prevista no direito
positivo (Artigo 43 – aposen-
tadoria por invalidez; art. 49 –
aposentadoria por idade; art. 59
– aposentadoria por tempo de
serviço; aSrtigo 57 § 2º - apo-
sentadoria especial; art. 60 –
auxilio doença; art. 74 – pen-
são por morte, etc.), porém,
todos os benefícios tem um
prazo definido, nestes mesmos
artigos, para o requerimento,
condicionando ai a data em que
passa  a vigorar o direito.

Entretanto, se houver ocor-
rido o indeferimento do pedido
e o segurado necessitar de re-
correr ao Poder Judiciário, a fi-
xação da data do início do be-
nefício decorre do requerimen-
to administrativo, sendo a data
deste requerimento, via de re-
gra, o marco inicial gerador do
direito de percepção do bene-
fício (Tema 350 com repercus-
são geral do Supremo Tribu-
nal Federal – STF.) o qual es-
tabelece a necessidade do re-
querimento administrativo para
acessar o Poder Judiciário em
defesa dos seus direitos.

Portanto, se o cidadão tem
direito, deve ser proativo indo
pelos meios legais reivindicar,
ou estará incorrendo em pre-
juízo próprio.

Cláudio Marques de Paula
- ADVOGADO

• Dos Leitores •
Prejuízo irrecuperável

- protelar direito -
IMÓVEIS

Corretor Alziro Freitas de Camargo
Creci 14167

(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03

qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,

terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-

cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia

cob., área lazer com banh. e cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

Leite Integral em prol da Chá-
cara Pedacinho do Céu e Hos-
pital Gedor Silveira.

Nesta mega Campanha, nes-
ta ação social, nos associamos
ao Banco Sicredi, o qual nos
convidou e aos demais parcei-
ros como; Sorveteria Spósito,
R&R Utilidades, Supermercado
Dada, Mondo Contábil, Conta-
bilidade Pessoni, Academia Saú-
de e Movimento e vários prédi-
os residenciais de nossa cida-
de, todos envolvidos em prol
deste movimento, o qual se en-
cerrará no dia 12 de julho de
2020, com a entrega dos pro-
dutos dias 13 e 14 de julho.

A marca do Dia C, é uma
MÃO, porque com varias
mãos ajudando chegamos mais
longe, atingindo os objetivos e
superando as necessidades em
prol do outro e atitudes sim-
ples movem o mundo,

Convidamos a todos a se
solidarizar e participar conos-
co!!!

Nós Servimos!!!
Paula A. Amaral Cauduro Lauria

PRESIDENTE E RELAÇÕES
PÚBLICAS DO LIONS CLUBE

paac.lauria@gmail.com


